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Lion Groupe MaLaysia débarque en aLGérie :

8 milliards de dollars d’investissementsprévus 
dans l’agriculture l’industrie et les mines

énerGie :

L’Algérie intègre le TOP 3 des 
exportateurs de gaz vers l’Europe 

Merad affirme depuis Tunis que les 
questions liées au développement local 
constituent une priorité pour l’Algérie

Le groupe malaisien « Lion » a 
manifesté un intérêt marqué 
pour investir en Algérie 

dans divers secteurs, notamment 
l’industrie de l’aluminium, 
l’agriculture et les mines.
Cette annonce a été faite par le 
PDG du groupe, Tan Sri William 
Cheng, à l’issue d’une audience 
avec le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
« Je suis venu dans le but d’investir 
en Algérie et d’explorer les 
opportunités nous permettant 
d’élargir nos activités dans 
l’industrie de l’aluminium dans 
un premier temps, avant de se 
lancer dans des projets agricoles ou 
miniers », a déclaré M. Cheng.
Cette rencontre, qui s’est tenue à la 
Présidence, a été l’occasion pour 

les deux parties d’échanger sur les 
opportunités d’investissement en 
Algérie. « Lors de la rencontre avec 
le président de la République, nous 
avons échangé les vues et examiné 
les opportunités d’investissement », 
a souligné le PDG de Lion Group 
Malaysia.
L’industrie de l’aluminium semble 
être une priorité pour le groupe 
malaisien. M. Cheng a précisé que 
son entreprise souhaitait d’abord 
développer ses activités dans ce 
secteur avant d’envisager d’autres 
projets.
Cette annonce fait suite à une 
précédente déclaration du directeur 
général de l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), Omar Rekkache, qui 
avait révélé le 3 juin 2024 qu’un 

« mégaprojet » de 8 milliards 
de dollars américains était en 
préparation.
Cette audience s’est déroulée en 
présence de plusieurs ministres, 
notamment le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des Mines 
et des Energies renouvelables, 
Mohamed Arkabe, et le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, SifiGhrieb ainsi 
que le directeur général de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI).
Cette mobilisation démontre 
la détermination des autorités 
algériennes à accompagner les 
investisseurs étrangers dans leurs 
projets.
Lion Group Malaysia s’implante en 
Algérie : de l’aluminium aux projets 

agricoles
Le projet d’envergure est appelé 
à jouer un rôle moteur dans la 
diversification de l’économie 
algérienne et la création de 
nombreux emplois. Il témoigne 
de la confiance des investisseurs 
étrangers dans le potentiel du pays 
et de la volonté des autorités de 
mettre en place un environnement 
propice aux affaires.
L’implantation de Lion Group 
en Algérie s’inscrit dans une 
dynamique plus large d’ouverture 
de l’économie et d’attraction 
d’investissements étrangers. Le 
pays dispose de nombreux atouts 
pour séduire les investisseurs, 
notamment des ressources 
naturelles abondantes, une main-
d’œuvre qualifiée et une position 

géographique stratégique.
Notons que le géant asiatique Lion 
Group, né dans les années 30, étend 
son empire à travers l’Asie. Présent 
dans six pays, de la Malaisie au 
Laos, ce conglomérat aux multiples 
facettes engrange plus de 2,47 
milliards de dollars de chiffre 
d’affaires annuel.
Du commerce de détail à 
l’exploitation minière, en passant 
par l’immobilier, Lion Group est un 
véritable mastodonte économique, 
employant plus de 11 000 personnes.
Les prochaines semaines devraient 
apporter de nouvelles précisions 
sur les modalités de mise en œuvre 
de ce mégaprojet et sur les autres 
investissements que Lion Group 
envisage de réaliser en Algérie.

L’Algérie consolide sa place de 
leader sur le marché mondial du 
gaz naturel. En octobre 2024, le 

pays est devenu le premier fournisseur de 
gaz de l’Union européenne, devançant ainsi 
la Russie, selon un rapport du média russe 
RussiaToday qui se base sur les dernières 
données d’Eurostat, la plateforme européenne 
de statistiques.
L’Algérie se positionne comme acteur clé du 
marché mondial du gaz
Ce changement de position s’inscrit dans 
un contexte de tensions géopolitiques 
exacerbées par la guerre en Ukraine. En 
effet, la Russie avait temporairement repris 
la tête des exportations de gaz vers l’UE en 
septembre, après avoir perdu cette position 
suite à l’invasion de l’Ukraine en février 
2022. Mais en octobre, l’Algérie a repris 
l’avantage en augmentant ses exportations 
de gaz vers l’Europe, atteignant un montant 
de 1,3 milliard d’euros, soit une hausse de 
200 millions d’euros par rapport au mois 
précédent (1,1 milliard). En conséquence, 
l’Algérie a représenté 21,6 % des importations 
européennes de gaz en octobre, devant la 
Russie, qui a vu ses exportations chuter de 
6 %, passant de 1,4 milliard à 1,3 milliard 
d’euros.
L’Algérie devient ainsi un fournisseur 
stratégique, représentant désormais plus de 20 
% des importations en gaz de l’UE. Selon les 
statistiques d’Eurostat, les importations totales 
de gaz de l’UE en octobre 2024 ont atteint 6,15 
milliards d’euros, en augmentation de 5 % 
par rapport au mois précédent. En troisième 
position des fournisseurs, les États-Unis ont 
exporté pour 1,2 milliard d’euros de gaz vers 
l’UE, suivis par la Norvège et l’Azerbaïdjan 
avec respectivement 777 millions et 431 
millions d’euros.
L’Algérie consolide sa position avec des 
investissements stratégiques dans le gaz
L’Algérie, forte de ses deux gazoducs 

principaux – le Medgaz, qui alimente 
l’Espagne, et le Transmed, qui dessert l’Italie 
– bénéficie d’une position privilégiée en 
Europe. Toutefois, le pays a fermé en 2021 le 
gazoduc Maghreb-Europe (GME), qui reliait 
l’Algérie à l’Espagne via le Maroc, en réponse 
à la crise diplomatique avec l’Europe. Ce 
choix n’a cependant pas empêché l’Algérie 
de rester un fournisseur clé pour l’UE, qui 
cherche à réduire sa dépendance au gaz russe.
Pour soutenir cette dynamique, l’Algérie 
multiplie ses investissements dans 
l’augmentation de sa production de gaz et de 
ses infrastructures de transport. En décembre 
2023, Sonatrach, la compagnie nationale 
des hydrocarbures, a annoncé un plan 
d’investissement ambitieux de 50 milliards de 
dollars jusqu’en 2028. Parmi cette somme, 36 
milliards seront dédiés à l’exploration et à la 
production de gaz et de pétrole.
L’objectif de l’Algérie est clair : doubler sa 
production de gaz, actuellement estimée à 
137 milliards de mètres cubes par an, pour 
atteindre 200 milliards de mètres cubes par an 
d’ici 2028. En parallèle, le projet stratégique 
BoostingHassiR’mel, lancé en décembre 2023, 
vise à prolonger la durée de vie du gisement 
de HassiR’mel, le plus important du pays, afin 
d’extraire des volumes supplémentaires.
L’Algérie se positionne ainsi comme un acteur 
incontournable sur le marché mondial du 
gaz, avec des ambitions claires de renforcer 
sa production et son rôle dans la transition 
énergétique mondiale.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, Brahim 

Merad, a affirmé, vendredi à Tunis, que les 
questions liées au développement local 
constituaient une priorité pour l’Algérie 
qui, depuis l’élection du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a engagé des réformes profondes dans le 
secteur des collectivités locales, indique un 
communiqué du ministère.
Dans son allocution aux travaux de la 
réunion ministérielle de la 5e session 
ordinaire du Comité technique spécialisé 
(CTS) de l’Union africaine (UA) sur 
la fonction publique, les collectivités 
locales, le développement urbain et la 
décentralisation, M. Merad a précisé 
que l’Algérie “consciente du caractère 
prioritaire des questions du développement 
local, a engagé des réformes profondes des 
collectivités locales”.
“Ces réformes ont été axées sur les 
mesures visant à rétablir l’équilibre du 
développement dans les différentes zones 
d’ombre, à la faveur des programmes 
de développement complémentaires et 
la création de nouvelles wilayas pour 
rapprocher le pouvoir de décision des 
citoyens”, a-t-il dit.
Dans le cadre de cette démarche s’inscrit 
l’initiative du président de la République 
visant à réviser les lois relatives à la 
commune et à la wilaya, conformément 
“aux exigences de la décentralisation, 
de la démocratie participative et du 
développement économiques des régions 
locales”, ajoute le ministre.
Dans cette même perspective, “l’Algérie 
poursuit une démarche tendant à instaurer les 
conditions nécessaires pour transformer les 
collectivités locales en unités économiques 

en mesure de soutenir les investissements 
générateurs de richesses et d’emplois”, 
tout en adoptant “une stratégie nationale 
globale pour la numérisation des services 
publics et le renforcement des prestations à 
distance, l’objectif étant d’améliorer et de 
moderniser les services publics”, précise la 
même source.
Au volet de l’habitat, M. Merad a rappelé 
que l’Etat algérien a adopté “une stratégie 
d’envergure dans le domaine du logement 
afin de permettre aux citoyens d’accéder à 
un logement décent, avec la distribution de 
plus de 1,5 million logements en 4 ans”.
Et d’ajouter: “les efforts se poursuivent pour 
moderniser le tissu urbain et améliorer le 
cadre de vie des citoyens, en tenant compte 
des exigences du développement durable”.
Au niveau continental, M. Merad a 
exprimé “la disponibilité de l’Algérie à 
partager son expérience dans les domaines 
abordés”, et a réaffirmé “son engagement 
permanent à soutenir toutes les initiatives 
et manifestations organisées par l’UA et ses 
différentes structures au mieux des intérêts 
des peuples du continent africain”.
Il a relevé, dans ce sens, “l’attachement de 
l’Algérie à promouvoir l’action africaine 
commune, à travers une participation 
active au sein des différents mécanismes 
de l’UA et dans les différentes initiatives de 
coopérations”, ajoute le communiqué.
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Usine KIA, importation de voitures :
Le ministre dévoile sa feuille de route pour 2025

Tissu économique de l’Algérie : 
Voici les 8 wilayas qui concentrent 50% de l’activité productive

Ministère du Commerce :
Retrait des certificats de respect pour cette catégorie d’importateurs

L’Algérie compte un 
tissu économique 
dynamique, avec plus 

de 1,65 million d’entreprises 
inscrites au registre du commerce 
à fin novembre 2024. Cependant, 
cette activité économique est 
fortement concentrée dans 
certaines régions du pays.
C’est ce qu’a révélé le ministre 
du Commerce intérieur et 
de la Régulation du marché 
national, Tayeb Zitouni, lors de 
l’inauguration de la 32e Foire de 
la production nationale. 
Selon le ministre, huit wilayas, 
à savoir Alger, Oran, Sétif, 
Blida, Tizi Ouzou, Constantine, 
Boumerdès et Béjaïa, concentrent 
à elles seules près de 50% du 
tissu économique productif du 

pays.
La wilaya d’Alger arrive en tête 
de ce classement, abritant 17,26% 
du tissu économique productif. 
Elle est suivie par Oran (6,79%), 
Sétif (6,13%), Blida (4,37%), 
Tizi Ouzou (4,26%), Constantine 
(3,85%), Boumerdès (3,70%) et 
Béjaïa (3,55%).
Cette concentration géographique 
soulève des questions sur 
l’équilibre du développement 
économique à travers le territoire 
national. 
Les autorités algériennes sont 

ainsi appelées à mettre en place 
des politiques incitatives pour 
encourager l’investissement dans 
les régions moins développées 
et à diversifier les activités 
économiques au niveau local.

Focus sur le nord  : 
20 wilayas concentrent 
l’essentiel des projets 

d’investissement en Algérie
Par ailleurs, le ministre 
Zitouni a souligné que les 
projets d’investissement sont 
principalement concentrés 
dans 20 wilayas situées dans le 
nord du pays. Cette situation 
renforce l’importance de mieux 
orienter le choix des sites de ces 
projets afin de créer des pôles 
d’investissement à travers tout 
le territoire et de favoriser un 

environnement des affaires plus 
équilibré.
Malgré cette concentration 
géographique, le tissu 
économique algérien se montre 
diversifié. En effet, 70% 
des projets d’investissement 
sont répartis sur 72 activités 
commerciales, témoignant de la 
vitalité du marché algérien dans 
de nombreux domaines.
Pour renforcer l’économie 
nationale, les autorités 
algériennes comptent notamment 
:
•Favoriser l’industrie locale : 
En encourageant la fabrication 
d’intrants de production, 
l’Algérie vise à augmenter la 
valeur ajoutée et à réduire sa 
dépendance aux importations.

•Soutenir les secteurs porteurs 
: Le recensement économique de 
la production nationale permettra 
d’identifier les secteurs les plus 
prometteurs et d’orienter les 
investissements en conséquence.
•Développer l’export : Les plus 
de 1 800 exportateurs permanents 
témoignent du potentiel 
exportateur de l’Algérie. Le 
pays ambitionne de renforcer 
sa présence sur les marchés 
internationaux.
La 32e Foire de la production 
nationale est l’occasion pour 
les entreprises algériennes 
de présenter leurs produits et 
services et de nouer de nouveaux 
partenariats. Elle est également 
un moment privilégié pour 
évaluer les progrès réalisés et 
définir les perspectives d’avenir.

Le ministère du Commerce 
a ordonné le retrait des 
certificats de respect 

pour les importateurs qui n’ont 
pas respecté leurs « obligations 
déclaratives ».
Dans une démarche visant 
à renforcer le contrôle des 
activités d’importation et 
à garantir la régularité des 
marchés, le ministère algérien du 
Commerce a annoncé le retrait 
des certificats de respect pour les 
importateurs qui n’ont pas fourni 
les statistiques requises sur leurs 
ventes et leurs stocks pour le 
premier semestre 2024.
Cette mesure, détaillée dans une 
circulaire adressée aux directions 
régionales du commerce, vise 

à sanctionner les contrevenants 
et à assurer une meilleure 
transparence dans le secteur.
Toutefois, le ministère a décidé 
d’accorder une dérogation pour 
certaines catégories de produits 
jugés essentiels, notamment les 
fruits et légumes, la viande, le 
lait infantile, le café, la levure, 
les fruits secs et les épices.
Ces produits, considérés comme 
prioritaires pour garantir 
la stabilité des marchés, en 
particulier pendant le mois de 
Ramadan, seront exemptés de 
cette mesure.

Les importateurs devront 
désormais disposer de locaux 
de stockage dans leur wilaya

Cette décision s’inscrit dans 

le cadre de la mise en œuvre 
du décret exécutif n° 21-
94 du 9 mars 2021, qui fixe 
les modalités d’exercice des 
activités d’importation de 
matières premières, de produits 
et de marchandises destinés à la 
revente en l’état.
L’objectif est de renforcer le 
contrôle sur les importations 
et de lutter contre les pratiques 
frauduleuses. Par ailleurs, le 
ministère a également durci 
les conditions d’obtention 
des certificats de respect. Les 
importateurs devront désormais 
disposer de locaux de stockage 
situés dans la wilaya où est établi 
leur siège social.
Cette mesure vise à améliorer la 

traçabilité des produits et à lutter 
contre les pratiques de stockage 
illégal.
Les autorités algériennes ont 
souligné l’importance de 
mettre en œuvre strictement 
ces nouvelles dispositions. Les 
directeurs régionaux et de wilaya 
du commerce sont ainsi appelées 
à renforcer leur surveillance et 
à prendre toutes les mesures 
nécessaires pour garantir leur 
application.

Qu’est-ce que le certificat 
de respect ?

Le certificat de respect des 
conditions et modalités est un 
document officiel délivré par le 
ministère du Commerce algérien 
aux importateurs. Il atteste 

que l’entreprise importatrice 
respecte l’ensemble des règles et 
réglementations en vigueur pour 
exercer son activité.
Ce certificat, valable deux 
ans, est obligatoire pour toute 
société souhaitant importer 
des produits en Algérie et les 
revendre tels quels. Il contient 
des informations détaillées sur 
l’entreprise, telles que son siège 
social, ses ressources humaines, 
matérielles et logistiques, ainsi 
que les spécificités de son activité 
d’importation.
Ce document vise à garantir la 
qualité des produits importés et 
à assurer le respect des normes 
sanitaires et commerciales en 
vigueur dans le pays.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Sifi 

Gharib, a confirmé la poursuite 
des importations de véhicules 
depuis le début de l’année 2023, 
permettant ainsi l’introduction 
de 227 232 véhicules 
supplémentaires sur le marché 
national.
Cette décision vise à satisfaire 
la demande croissante des 
Algériens. Parallèlement, le 
ministre a annoncé la réception 
de 36 dossiers de demande 
d’agrément pour la fabrication 
de véhicules.
Il a également assuré que son 
département travaille en étroite 
collaboration avec les autres 
secteurs concernés pour relancer 
la production de l’ancienne usine 
KIA de Batna dans les plus brefs 
délais, ainsi que toutes les autres 
unités récupérées par l’État dans 
le cadre de la lutte contre la 
corruption.

Le ministre a également 
souligné que son département 
s’attache principalement au 
développement de l’industrie 
mécanique en créant une 
industrie véritable fondée sur un 
taux d’intégration élevé.
Cependant, la pénurie 
de véhicules nécessite 
d’approvisionner le marché local 
par le biais d’importations, en 
attendant le développement de 
l’industrie automobile nationale.
Sifi Gharib a ajouté : « Comme 
vous le savez, le processus 
d’importation de véhicules est 
en cours depuis le début de 
l’année 2023, grâce aux vingt-
quatre premiers agents agréés 
pour exercer l’activité d’agents 
de véhicules neufs, ce qui 
permettra l’introduction de 227 
232 véhicules sur le territoire 
national« .

Après plusieurs années 
d’arrêt, KIA Batna reprend 

du service

Selon le ministre, la 
réorganisation de l’activité de 
fabrication de véhicules se fait 
en fonction du type de véhicule 
et de son importance dans le 
développement de l’économie 
nationale, conformément au 
décret exécutif n° 22-304 du 
17 novembre 2022, qui fixe 
les conditions et les modalités 
d’exercice de l’activité de 
fabrication de véhicules, tel que 
modifié et complété.
Il a également indiqué que la 
commission technique chargée 
d’étudier et de suivre les dossiers 
de demande d’agrément de 
fabrication de véhicules travaille 
de manière continue et à un 
rythme adapté au volume des 
dossiers déposés.
Des agréments seront accordés 
à tous les dossiers conformes 
au cahier des charges et aux 
dispositions du décret exécutif 
n° 22-34 du 17 novembre 2022, 
qui fixe les conditions et les 

modalités d’exercice de l’activité 
de fabrication de véhicules, tel 
que modifié et complété.

Relance de KIA Batna: 
L’Algérie accélère sa 

production automobile
À ce jour, 36 dossiers ont été 
déposés sur la plateforme 
numérique dédiée au système 
de fabrication de véhicules. Les 
études menées jusqu’à présent 
ont abouti à l’octroi de plusieurs 
agréments pour exercer l’activité 
de fabrication de différents types 
de véhicules tels que :
•Les véhicules légers,
•Les utilitaires légers,
•Les motocycles,
•Les camions,
•Les autobus,

•Les tracteurs agricoles
•et les remorques.
D’autres marques seront 
agréées conformément au cahier 
des charges, aux lois et à la 
réglementation en vigueur dans 
les prochains jours.
En ce qui concerne l’usine 
KIA de Batna, le ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique s’efforce 
d’exploiter les usines de 
véhicules existantes, y compris 
celles qui ont été confisquées 
au profit de l’État et qui ont 
été récemment cédées à des 
entreprises publiques.
Les services de l’industrie et tous 
les secteurs concernés prennent 
actuellement toutes les mesures 
nécessaires pour intégrer cette 
usine dans la nouvelle stratégie 
de l’industrie automobile et 
lui permettre de reprendre la 
production dans les plus brefs 
délais, conformément aux lois et 
à la réglementation en vigueur.
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Doctorat en algérie 2024 – 2025 : 
Préparez votre candidature (Calendrier, procédures et documents)

La compétition doctorale 
2024-2025 s’annonce 
comme une étape 

incontournable pour les étudiants 
algériens souhaitant poursuivre un 
cursus doctoral. Le Ministère de 
l’Enseignement Supérieur et de la 
Recherche Scientifique a publié 
les détails relatifs à cette session, 
incluant le calendrier, les conditions 
d’inscription et les procédures à 
suivre. Voici tout ce que vous devez 
savoir.
Calendrier officiel de la compétition
1. Inscription en ligne sur la 
plateforme PROGRES
Les inscriptions se dérouleront du 2 
au 14 janvier 2025. Chaque étudiant 
devra donc se connecter sur la 
plateforme PROGRES pour remplir 
le formulaire d’inscription et 
téléverser les documents nécessaires 
au format PDF.
2. Dépôt des dossiers
Entre le 15 et le 19 janvier 2025, 

les candidats doivent soumettre 
leur dossier complet via la même 
plateforme.
3. Publication des listes des 
candidats retenus provisoirement
La liste des candidats admissibles 
sera publiée le 26 janvier 2025. Ces 
résultats seront donc accessibles 
directement sur la plateforme 
PROGRES.
4. Dépôt des recours
Les candidats non retenus pourront 
introduire leurs recours du 27 au 
28 janvier 2025 via un formulaire 
spécifique sur la plateforme.
5. Traitement des recours
Le Ministère étudiera les recours 
entre le 29 et le 31 janvier 2025, 

garantissant ainsi un processus 
équitable et transparent.
6. Liste finale des candidats
Les listes définitives des candidats 
autorisés à participer au concours 
seront publiées le 1er février 2025.
7. Déroulement des épreuves
Les épreuves se tiendront alors 
dans les différentes institutions 
concernées entre le 5 et le 27 
février 2025. Les résultats seront 
communiqués dans un délai 
maximum de trois jours après 
chaque épreuve.
Quels sont les documents requis 
pour l’inscription ?
Les étudiants doivent préparer un 
dossier complet, à soumettre en 
ligne au format électronique (PDF) 
via la plateforme PROGRES. Voici 
les pièces à fournir :
• Une copie du relevé de 
notes du baccalauréat.
• Une copie du diplôme 
de licence et les relevés de notes 

correspondants.
• Une copie du diplôme 
de master et les relevés de notes 
correspondants.
• Une photo récente au 
format numérique (JPG).
Les candidats doivent donc s’assurer 
que leurs documents soient clairs, 
lisibles et conformes aux exigences 
indiquées par la plateforme.
Quels sont les critères de réussite et 
processus de sélection ?
La compétition doctorale repose 
sur une évaluation rigoureuse, 
prenant en compte les performances 
académiques précédentes et les 
résultats des épreuves. Voici les 
principaux points à retenir :
• Les candidats doivent 
obtenir un score satisfaisant dans 
les épreuves spécifiques à leur 
discipline.
• Les résultats finaux 
seront alors calculés en fonction 
des critères d’admission prévus par 

chaque établissement.
• Les candidats peuvent 
présenter des épreuves de rattrapage 
pour les unités où ils n’ont pas 
atteint la moyenne exigée.
Le doctorat représente alors une 
étape cruciale pour le développement 
de la recherche scientifique et 
l’amélioration des compétences 
académiques en Algérie. Cette 
formation permet donc aux étudiants 
de contribuer à des projets innovants 
et stratégiques, notamment dans des 
domaines prioritaires tels que les 
sciences exactes et technologiques, 
les sciences humaines et sociales, 
mais aussi l’agriculture et le 
développement durable.
Ainsi, en intégrant un programme 
doctoral, les étudiants bénéficient 
d’un encadrement spécialisé et 
d’opportunités de collaboration 
avec des chercheurs nationaux et 
internationaux.

enseignement supérieur:
 Signature d’un mémorandum d’entente entre 

l’ESAA et une université sud-coréenne

Noureddine Ouadah effectue une visite à l’ANGEM

Un mémorandum d’entente 
a été signé entre l’Ecole 
Supérieure Algérienne des 

Affaires (ESAA) et l’université sud-
coréenne Dongguk afin de renforcer 
la coopération académique entre les 
deux institutions, indique, jeudi, un 
communiqué de cette école publique.
Le mémorandum d’entente a été signé 
lors de la visite du directeur général 
de l’ESAA, Dr. NourredineMenani, 
à Séoul, durant laquelle, il s’est 
entretenu avec Dr. Jae-Woong Yan, 
président de l’Université Dongguk.
Les perspectives ouvertes par 
cet accord incluent, selon le 
communiqué, “des initiatives variées 

telles que la mobilité estudiantine et 
professorale, les projets de recherche 
interdisciplinaires et le développement 
de formations adaptées aux exigences 
croissantes d’un monde globalisé”.
Le directeur général de l’ESAA a 
estimé que cette démarche “témoigne 
de la volonté des deux pays amis à 
renforcer la coopération bien ancrée 
dans nos histoires communes, 
notamment par le renforcement de 
la coopération académique entre 
les deux institutions”, précise le 
communiqué.
“En s’associant à une université 
de prestige telle que Dongguk, 
l’ESAA réaffirme son aspiration 

à rayonner à l’international en 
consolidant sa position d’acteur clé de 
l’enseignement supérieur en Afrique 
et au-delà”, relève encore la même 
source.
L’ESAA, qui dispense des formations 
à destination d’un public diversifié, 
allant de la licence pour les bacheliers 
aux formations alternées de haut 
niveau pour les professionnels, est 
un établissement public, née d’une 
coopération bilatérale dans le domaine 
de l’Enseignement Supérieur en 2004. 
Les efforts de l’institution l’ont menée 
à être classée parmi les meilleures 
Executive Education en Afrique, 
selon Eduniversal.

Le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-

entreprises, Noureddine Ouadah, 
a effectué,  une visite au siège 
de l’Agence nationale de gestion 
du microcrédit (ANGEM) à 
Alger, dans le cadre du suivi des 
activités de l’agence, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de cette visite, le ministre a 
inspecté les différents bureaux 
de l’agence, où il a écouté les 
préoccupations des employés et 
pris connaissance de la nature 
de leur travail dans les différents 
départements.
La directrice générale de 
l’ANGEM, Mme Souad 
Bendjemil, a présenté au ministre 
un exposé exhaustif sur le 
fonctionnement de l’agence, 
les données la concernant, 
particulièrement les ressources 
humaines et financières. Elle a 
également évoqué les secteurs 
soutenus par l’agence dans le 
cadre des activités financées par 
le microcrédit, contribuant ainsi 
au développement économique et 

social, selon le communiqué.
Le ministre a souligné, à l’occasion, 
“l’importance d’accélérer le 
processus de numérisation des 
services de l’agence”, appelant 
à permettre aux bénéficiaires 
d’accéder à toutes les étapes 
d’accompagnement, en mode 

numérique et efficace.
Il a également insisté sur “le 
développement de solutions 
innovantes adaptées aux besoins 
des activités liées au microcrédit 
ainsi qu’aux évolutions 
technologiques”.
“Cette visite entre dans le cadre 

de la stratégie du ministère visant 
à renforcer la transparence, 
à optimiser la performance 
de l’agence, à améliorer la 
qualité des services fournis aux 
porteurs de projets, de manière à 
améliorer le climat des affaires et 
à faciliter l’accès des jeunes aux 

microcrédits”, précise la même 
source
Le ministre a également insisté 
sur l’importance de recourir à 
des solutions innovantes pour 
faire la promotion des produits 
des bénéficiaires de crédits, en 
vue de renforcer les opportunités 
d’exportation, conformément aux 
orientations des hautes autorités de 
l’Etat, relatives à la promotion des 
exportations hors hydrocarbures.
Le ministre a salué les efforts 
de l’agence qui ont permis 
l’adoption du recouvrement 
numérique des crédits, exhortant 
à la généralisation de l’utilisation 
du e-paiement pour faciliter 
les opérations et rapprocher les 
services de cette instance du 
citoyen.
Au terme de sa visite, le ministre 
s’est félicité des efforts consentis 
par Mme Souad Bendjemil, les 
employés et l’administration de 
l’agence, réaffirmant l’engagement 
du ministère à apporter soutien et 
accompagnement afin d’assurer 
la réalisation des objectifs 
escomptés.
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Pour la stabilité du marché pendant le Ramadan :
Renforcement des contrôles

Les banques publiques prêtes à financer le secteur agricole 
dès 2025

Agriculture : 
M. Cherfa insiste sur la nécessité de pérenniser 

les exploitations agricoles

Le ministère du Commerce 
intérieur a annoncé 
de nouvelles mesures 

strictes visant les opérateurs 
économiques n’ayant pas déclaré 
leurs statistiques sur l’état des 
ventes et des stocks pour le 
premier semestre 2024.
Cette initiative s’inscrit dans les 
efforts du ministère pour garantir 
la transparence et maintenir la 
stabilité du marché national, 
notamment à l’approche du mois 
de Ramadan.
Selon un communiqué du 
ministère, le ministre du 
Commerce, Tayeb Zitouni, a 
ordonné le retrait de l’attestation 
de conformité aux opérateurs 
économiques actifs dans 
l’importation pour revente en 
l’état, qui n’ont pas respecté 
l’obligation de dépôt des rapports 

sur les ventes et les stocks dans 
les délais impartis.
Cette attestation est une condition 
essentielle pour exercer des 
activités d’importation, 
signalant ainsi un durcissement 
des contrôles à l’égard des 
contrevenants.

Des exceptions pour certains 
secteurs stratégiques

Cependant, des exceptions ont 
été prévues pour les opérateurs 
ayant respecté les délais de dépôt 
des données requises.
Ces mesures d’exclusion 
concernent également les 

importateurs de produits de 
première nécessité tels que 
les bananes, la viande, le lait 
infantile, le café, la levure, les 
fruits secs et les épices.
Le ministère a précisé que ces 
exceptions visent à préserver 
l’approvisionnement du 
marché national, en particulier 
durant le mois de Ramadan, 
période marquée par une forte 
demande sur les produits de 
base. L’application de ces 
exceptions sera soumise à 
l’évaluation de l’administration 
centrale, témoignant de la 
volonté des autorités de 
concilier rigueur envers les 
contrevenants et continuité de 
l’approvisionnement.

Préparatifs pour la stabilité 
du marché pendant 

le Ramadan

Dans ce contexte, ces nouvelles 
mesures visent à assurer un 
équilibre entre l’offre et la 
demande, surtout en période de 
pic comme le mois de Ramadan.
Elles devraient contribuer 
à renforcer la transparence, 
à lutter contre les pratiques 
monopolistiques et à garantir aux 
citoyens un accès régulier aux 
produits essentiels, à des prix 
raisonnables et de qualité.
Le ministère a également insisté 
sur l’importance de la coopération 
des opérateurs économiques 
avec les autorités compétentes. 
Il a rappelé que la déclaration 
régulière des statistiques est à 
la fois une obligation légale et 
une responsabilité morale qui 
contribue à la protection du 
consommateur et à la stabilité du 
marché.

Renforcement des contrôles 
contre les infractions

Avec ces nouvelles mesures, 
le ministère du Commerce 
réaffirme sa détermination à 
appliquer des sanctions fermes 
aux opérateurs non conformes. 
Le retrait de l’attestation 
de conformité constitue un 
avertissement pour les opérateurs 
négligents, tout en renforçant les 
efforts du gouvernement pour 
réguler le marché et instaurer 
une concurrence équitable entre 
les différents acteurs.
Ces initiatives s’inscrivent dans 
une stratégie globale visant à 
protéger l’économie nationale 
et à garantir un environnement 
économique stable, où les 
consommateurs restent au cœur 
des préoccupations des politiques 
publiquees.

Le ministre des Finances, 
Aziz Fayed, a annoncé 
que toutes les banques 

publiques commenceront à 
fournir des financements destinés 
au secteur agricole dès l’année 
2025. Cette initiative vise à 
renforcer la productivité agricole 
et à soutenir les agriculteurs à 
travers tout le pays.
Lors d’une séance publique 
consacrée aux questions orales 
à l’Assemblée nationale, Aziz 
Fayed a précisé que le lancement 
des financements agricoles 
s’inscrit dans le cadre d’accords 
à signer entre le ministère de 
l’Agriculture, du Développement 

rural et de la Pêche et chaque 
banque publique. 
L’Association professionnelle 
des banques et institutions 
financières a déjà conclu une 
entente avec le ministère, 
consolidant ainsi la coopération 
entre les acteurs financiers et 
agricoles.
Certaines banques publiques 
envisagent d’introduire des 
formats innovants, notamment 
des services bancaires islamiques 
dédiés au financement agricole, 
afin de diversifier les solutions 
proposées aux agriculteurs.
Le ministre a salué le rôle 
central joué par la Banque 

de l’Agriculture et du 
Développement Rural (BADR), 
qui assure plus de 95 % des 
financements agricoles via divers 
types de prêts. 
Il a également souligné les efforts 
de cette banque pour réduire le 
délai d’examen des demandes de 
prêts à seulement 30 jours, une 
avancée notable pour accélérer le 
soutien aux agriculteurs.

Objectivité et rigueur 
dans l’examen des dossiers

Concernant le processus 
d’examen des demandes de prêts, 
Fayed a insisté sur l’importance 
de l’objectivité. 
Les banques doivent équilibrer 

la rentabilité et la gestion des 
risques, tout en établissant une 
relation de confiance avec leurs 
clients. 
Il a également expliqué que 
certains refus de financement sont 
liés à des garanties insuffisantes, 
des projets mal évalués ou des 
exagérations dans la faisabilité 
financière et économique.

Digitalisation des services 
bancaires

Pour moderniser le système 
bancaire, le ministre a confirmé 
l’activation imminente d’un 
service de demande de prêt à 
distance. 
Ce dispositif permettra aux clients 
de soumettre leur demande en 
ligne, de suivre l’avancement de 
leur dossier ainsi que de recevoir 
des notifications sur les décisions 
de la banque. 
Cette initiative vise à réduire les 
délais de traitement et à simplifier 
les démarches administratives, 
tout en supprimant les contraintes 
liées à la délégation de pouvoir 
pour l’octroi des prêts.

Le ministre de l’Agriculture, 
du Développement rural 
et de la Pêche, Youcef 

Cherfa, a affirmé, jeudi à Alger, 
que son secteur veillait à garantir 
la pérennité des exploitations 
agricoles à travers une exploitation 
optimale.
Lors d’une plénière consacrée aux 
questions orales au Conseil de la 
nation, présidée par le président 
du Conseil, M. Salah Goudjil, 
en présence de membres du 
Gouvernement, M. Cherfa a mis 
en garde contre “toute constatation 
d’abus ou de détournement de la 
vocation agricole des terres par 
des investisseurs, ainsi que tout 
manquement à leurs engagements 
contractuels”, précisant que cela 
“les exposera à une résiliation du 
contrat de concession par voie 
administrative après une mise en 
demeure”.
Le ministre a indiqué que l’Office 
national des terres agricoles 

(ONTA) a constaté et enregistré 
42.265 infractions et manquements 
aux engagements au niveau de 
20.603 exploitations agricoles 
individuelles et collectives à 
l’échelle nationale, commis par 
11.280 investisseurs bénéficiaires 
de concessions, sur la période 
allant de 2012 au 30 novembre 
2024.
Parmi ces infractions, a poursuivi 
le ministre, figure 4.899 cas liés 
à des constructions illégales, des 
changements de vocation agricole 
des terres et une non-exploitation 
effective des terrains.
“Le ministère a entamé des 
procédures légales à l’encontre des 
contrevenants, en émettant 10.349 
mises en demeure, tandis que 
2.502 dossiers ont été transférés 
aux services des Domaines de 
l’Etat pour lancer les démarches 
de résiliation des contrats de 
concession”, a-t-il ajouté.
Concernant le désengagement 

des investisseurs agricoles âgés, 
incapables d’exploiter leurs terres 
agricoles, le ministre a rappelé que 
la loi leur permettait de céder leur 
droit de concession aux ayants 
droit.
Dans ce cadre, il a signalé 1.946 
cas enregistrés, dont 1.830 
dossiers transférés aux services 
des Domaines de l’Etat pour établir 
des contrats de concession en 
faveur des nouveaux exploitants.
Le ministre a rappelé les 
instructions données par le 
président de la République à 
l’occasion du cinquantième 
anniversaire de création de 
l’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA) portant sur 
la régularisation du foncier 
agricole avant la fin 2025, citant 
l’installation, le 9 décembre 2024, 
de la Commission nationale de 
régularisation du foncier agricole 
pour la régularisation du foncier 
agricole et la récupération des 

terres non exploitées et leur octroi 
aux exploitants réels.
Concernant la préservation 
du cheptel et la garantie de la 
couverture sanitaire nécessaire à 
sa protection contre les pandémies, 
M. Cherfa a souligné que l’Etat 
interdisait le transfert de tout le 
cheptel local du grand sud aux 
autres wilayas dans le cadre de 
la généralisation du système de 
veille pandémique et de contrôle 
sanitaire vétérinaire organisé 
conformément à la législation et 
au règlement en vigueur au niveau 
national, notamment dans les 
wilayas du sud.
Et d’ajouter : cette interdiction 
intervient dans le cadre des 
mesures préventives et de la mise 
en œuvre du système sanitaire dans 
le but de renforcer les mesures 
préventives contre les maladies 
transfrontalières et de réduire leur 
propagation.
Concernant l’application des 

mesures relatives à l’autorisation de 
l’importation du matériel agricole 
utilisé, le ministre a rappelé que 
l’opération d’importation du 
matériel de moins de 7 ans était en 
vigueur pour une réponse rapide 
aux besoins des investisseurs, 
notamment dans les wilayas sud, 
en attendant la promotion de la 
production du matériel agricole 
national.
Pour ce qui est de l’importation 
du matériel agricole de moins de 
15 ou 20 ans “pour réduire les 
coûts au profit de l’agriculteur”, 
le ministre a indiqué que cette 
catégorie de matériel agricole ne 
répondait pas aux exigences de 
la mécanisation agricole moderne 
et impactait négativement les 
opérations de labours-semailles, 
le traitement sanitaire, la récolte et 
autres, et partant la rentabilité de 
la production agricole.
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ANNABA
Réunion de coordination pour renforcer

 le programme de l’économie bleue

ANNABA / EL HADJAR
Projet d’aménagement urbain 
à El Hraïcha : Vers un meilleur 

développement de la cité 

ANNABA / PROGRAMME 
DE LOGEMENTS RURAUX 

INDIVIDUELS
Dernier délai fixé au 26 

décembre pour finaliser les 
dossiers de souscription

ANNABA / CONSTRUCTION ILLICITE
Démolition d’une extension 

illégale d’habitation à Boukhmira

D
ans le cadre du 

développement et 

de la promotion de 

l’économie bleue, une réunion 

de coordination a eu lieu,  hier, 

au niveau de la direction de la 

pêche et de l’aquaculture de la 

wilaya d’Annaba. Cette réunion 

s’est tenue en présence d’un 

représentant du ministère, des 

experts du programme, des 

représentants des associations 

de Sidi Salem et d’AïnBarbar, 

ainsi que des représentants 

des communes d’El Bouni et 

Seraïdi. L’objectif principal de 

cette rencontre était de discuter 

de l’aspect lié à l’aménagement 

et à l’équipement des sites 

de mouillage. Le directeur de 

la pêche et de l’aquaculture 

d’Annaba,Noureddine Remita, 

a souligné l’importance de cette 

réunion, qui a permis de dresser 

une liste précise des équipements 

nécessaires pour le site de 

mouillage de Sidi Salem et l’abri 

de pêche d’AïnBarbar, ajoutant 

que les demandes formulées lors 

de cette réunion ont été discutées 

en concertation avec les 

associations professionnelles, la 

Chambre de la pêche maritime et 

le premier responsable du secteur 

au niveau de la wilaya. L’accent 

a été mis sur les équipements 

prioritaires répondant aux 

besoins des professionnels et 

des pêcheurs locaux, tandis 

que les demandes jugées non 

essentielles ont été écartées.

Dans le prolongement de cette 

rencontre, Remita a donné 

des explications détaillées sur 

l’importance du programme 

de l’économie bleue, sous la 

tutelle du ministère de la pêche 

et de l’aquaculture. Ce dernier 

a rappelé l’engagement du 

Président de la République à 

moderniser et à développer ce 

secteur stratégique, considéré 

comme une source de richesse et 

d’opportunités économiques.

Le programme de l’économie 

bleue, ambitieux et structurant, 

s’inscrit dans le cadre d’une 

coopération entre l’Algérie et 

l’Union européenne, s’étendant 

de 2021 jusqu’à la fin de l’année 

2025, il vise à renforcer la 

pêche artisanale réglementée, 

à créer des emplois et à assurer 

la protection sociale des 

professionnels du secteur. Selon, 

Remita, ce programme s’articule 

autour de plusieurs axes, chacun 

étant supervisé par des experts 

et des spécialistes dans divers 

domaines. Chaque réunion 

se concentrera sur un axe 

particulier du secteur de la pêche 

et de l’aquaculture, abordant 

des thématiques telles que les 

sites de mouillage, les ports, 

les unités de transformation, 

l’environnement marin et la 

distribution des produits de la 

mer. Des rencontres régulières 

sont organisées avec les experts 

pour évaluer la situation de 

chaque aspect du programme 

et proposer des solutions 

adaptées afin de promouvoir et 

de développer les activités de 

pêche. En terme d’objectifs du 

programme, il s’agit de créer de 

nouveaux emplois et de favoriser 

l’investissement, d’Améliorer 

les revenus et les conditions de 

travail des professionnels du 

secteur, de soutenir les décisions 

de gestion et de contrôle des 

activités de pêche en Algérie.

Ce programme s’inscrit 

pleinement dans la volonté 

présidentielle de moderniser 

l’économie nationale et de 

diversifier ses sources de 

richesse, en faisant de la pêche 

et de l’aquaculture des piliers 

du développement économique 

durable du pays.

D
ans le cadre de la mise en œuvre 

des directives duwali d’Annaba, 

des effortsont été déployés en 

matière de suivi et d’avancement des 

projets de développement à El Hadjar. 

C’est sous la conduite du chef de daïra, 

que les services techniques concernés, 

en coordination avec les responsables 

des sections communales et les équipes 

spécialisées, sont intervenus activement en 

vue de la mise en œuvre de ces initiatives 

pour le bien-être des habitants.L’un des 

projets majeurs concerne l’aménagement 

urbain de la cité El Hraicha, un secteur 

nécessitant des travaux de rénovation. 

Par ailleurs, la réhabilitation du parking 

communal figure également parmi les 

priorités actuelles. Ce projet s’attache 

à remettre à neuf les infrastructures 

techniques et les équipements essentiels, 

indispensables pour assurer le bon 

fonctionnement des services municipaux. 

En effet, ces travaux, assuré par des 

équipes mobilisées à cet effet, sont tenus 

par le respect des délais et des normes de 

qualité. En parallèle, des concertations 

régulières avec les habitants permettent 

de mieux répondre à leurs besoins et 

de les impliquer dans ce processus de 

développement.

L’amélioration des infrastructures à 

El Hadjar s’inscrit dans une stratégie 

plus large de développement régional, 

mettant l’accent sur la modernisation 

des quartiers, le renforcement des 

équipements publics et l’optimisation des 

services aux citoyens. 

L
es habitants de la 

commune de Chorfa, sont 

appelés à se rapprocher 

du bureau du logement afin de 

finaliser leurs démarches pour 

bénéficier du programme de 

logement rural individuel. Cette 

initiative s’adresse aux citoyens 

remplissant les conditions 

d’éligibilité, dont la date limite 

de souscription a été fixée 26 

décembre 2024.

Il est rappelé que les demandeurs 

devront fournir un dossier 

comprenant des documents 

essentiels, tels que la copie de 

la pièce d’identité, la fourniture 

d’un acte de naissance, ainsi 

qu’un certificat de résidence. Une 

attestation de situation familiale, 

qu’il s’agisse d’un extrait de 

l’état civil ou d’un certificat 

de célibat, doit également être 

incluse. En matière d’exigences 

spécifiques de ce programme, 

il est demandé de présenter une 

preuve de propriété foncière pour 

la construction du logement. Les 

personnes sans emploi doivent 

fournir une attestation de non-

activité, tandis que les salariés 

sont tenus de présenter une fiche 

de paie. Une preuve de revenus, 

pour le demandeur comme pour 

son conjoint, est également 

requise.

Les autorités locales insistent 

sur l’importance du respect 

des délais afin de garantir une 

gestion efficace des dossiers. 

Ce programme vise à soutenir 

le développement rural tout 

en répondant aux besoins de 

logement des citoyens éligibles.

Pour toute information 

complémentaire, les habitants 

sont invités à se rendre auprès 

du bureau du logement de la 

commune de Chorfa.

E
n application des directives 

du P/APC d’El-Bouni, et en 

coordination avec les autorités 

sécuritaires, une opération de démolition 

d’une extension anarchique a été menée 

dans lacité ‘’Boukhmira’’.

L’intervention a été supervisée directement 

par le chef du secteur de Sidi Salem, qui a 

veillé au bon déroulement de l’opération. 

Celle-ci s’inscrit dans le cadre des efforts 

des autorités locales pour lutter contre les 

constructions non conformes et préserver 

le tissu urbain.

Les travaux de démolition ont été exécutés 

par les agents de la cellule de nettoyage 

du secteur Sidi Salem. Ces derniers 

ont assuré le démantèlement de cette 

extension en respectant les consignes de 

sécurité et en minimisant les nuisances 

pour les habitants.

Selon les responsables, d’autres 

opérations similaires sont prévues dans 

les prochains jours pour mettre fin aux 

pratiques illégales qui affectent lecadre de 

vie des citoyens.

Les autorités appellent les habitants à 

respecter les normes de construction et à 

se conformer aux procédures légales pour 

toute extension ou aménagement, afin 

d’éviter des mesures coercitives à l’avenir. 

Cette action marque une étape importante 

dans la préservation de l’environnement 

urbain et le renforcement de l’autorité 

locale.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA
Une bande criminelle 

spécialisée dans le trafic de 
psychotropes démantelée

ANNABA
Lancement de la formation
 en secourisme de niveau 2 

par le Croissant-Rouge Algérien

ANNABA / EDUCATION NATIONALE 
L’élève Gouar Iskander honoré 

pour sa 3ème place nationale 
au concours “Liberté de la 

Constitution et Citoyenneté”

ANNABA / EL HADJAR
Campagne de nettoyage pour 

améliorer l’environnement 
urbain et la qualité de vie des 

citoyens

L
es services de sécurité continuent 

leur lutte sans relâche contre 

toutes les formes de criminalité. 

La brigade de recherche et d’intervention 

(BRI) de la sûreté de la wilaya d’Annaba 

a réussi, au cours de la semaine écoulée, 

à démanteler un réseau criminel composé 

de cinq individus spécialisés dans 

l’écoulement des substances psychotropes. 

Cette opération a également permis la 

saisie d’armes blanches prohibées et de 

certaines sommes d’argent issues de leurs 

activités illégales.

Selon les informations recueillies par la 

BRI, un groupe de personnes se livrait 

à la vente de psychotropes, notamment 

auprès des jeunes, à bord d’un véhicule de 

tourisme. Sur la base des renseignements 

recueillis, les forces de l’ordre ont élaboré 

une stratégie efficace, aboutissant à 

l’arrestation des suspects.

Les cinq individus arrêtés, âgés entre 22 

et 26 ans, étaient en possession de 277 

comprimés psychotropes de différentes 

marques, ainsi que d’une somme d’argent 

provenant de leurs activités illicites. 

Les autorités ont également saisi des 

téléphones portables et un véhicule utilisé 

pour leurs déplacements et la distribution 

des substances prohibées.

Après avoir finalisé toutes les formalités 

légales, les suspects ont été présentés 

par devant le procureur de la république 

près le tribunal d’El-Hadjar. Ces derniers 

sont poursuivis pour plusieurs chefs 

d’accusation, notamment la détention, 

le stockage, le transport et la vente de 

substances psychotropes et de drogues 

dures de manière illégale, ainsi que la 

possession d’armes blanches interdites.

Cette opération s’inscrit dans le cadre 

des efforts constants déployés par les 

services de sécurité pour éradiquer le 

trafic de drogues et garantir la sécurité des 

citoyens.

L
a formation en secourisme de 

niveau 2, dédiée à la préparation 

des équipes de secours, a été 

officiellement lancée par le Croissant-

Rouge Algérien d’Annaba. Cette session 

vise à renforcer le savoir-faire de cinq 

nouvelles équipes de secours, un apport 

stratégique aux capacités d’intervention 

en Algérie.

Les participants, des volontaires 

sélectionnés, ont débuté leur programme 

de formation intensif, qui les préparera 

à intervenir de manière efficace et avec 

promptitude en cas de catastrophe 

naturelleou d’autres sinistres. Le 

croissant-rouge algérien, à travers 

ce programme, cherche à améliorer 

ses capacités d’intervention face aux 

urgences, qu’il s’agisse de catastrophes 

naturelles ou de situations critiques.

L’objectif de cette formation est double 

: d’une part, augmenter le nombre 

de secouristes qualifiés capables de 

répondre aux besoins urgents sur le 

terrain, et d’autre part, renforcer la 

résilience des communautés face aux 

catastrophes potentielles. Le CRA met 

un accent particulier sur la réactivité, la 

coordination et l’efficacité des équipes de 

secours, éléments cruciaux lors de toute 

intervention d’urgence.

Cette initiative à pour but de soutenir 

les populations vulnérables et assurer 

la sécurité des citoyens à travers tout le 

pays. La formation est dispensée par des 

instructeurs qualifiés, garantissant ainsi un 

apprentissage de qualité et une préparation 

optimale des futurs secouristes.

D
ans le cadre du concours 

national organisé par le 

ministère de l’Éducation 

nationale en collaboration avec la Cour 

constitutionnelle, et sous le slogan 

“Liberté de la Constitution et Citoyenneté 

– troisième édition”, à l’occasion du 

70ème anniversaire du déclenchement de 

la Révolution, l’élève GouarIskander, en 

classe de quatrième année moyenne au 

CEM Ben ‘’Rabah Kadour’’, a été honoré.

GouarIskander s’est distingué en 

décrochant la troisième place au niveau 

national, parmi près de deux millions 

d’élèves participants. La cérémonie 

de remise des prix a été marquée par 

la présence du ministre de l’éducation 

nationale, qui a personnellement 

récompensé l’élève pour cette 

performance exceptionnelle.

Ce succès reflète le niveau remarquable 

des élèves de la wilaya d’Annaba et 

constitue une grande fierté pour la 

Direction de l’éducation de la wilaya. 

Il souligne également l’importance des 

concours nationaux dans le renforcement 

de l’esprit de citoyenneté et des valeurs 

constitutionnelles auprès des jeunes 

générations.Félicitations à l’élève 

GouarIskander pour cette réussite, en lui 

souhaitant davantage de succès dans ses 

futurs défis académiques.

D
ans le cadre des initiatives visant 

à promouvoir un cadre de vie sain 

et à améliorer l’environnement 

urbain, la commune d’El Hadjar a 

procédé, hier samedi, au lancement d’une 

vaste campagne de nettoyage ciblant 

l’entrée du quartier Al-Mouqawama. 

Cette opération s’inscrit dans le cadre 

de l’application des directives du wali 

d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, qui a 

insisté sur l’importance de redynamiser 

les actions de salubrité publique dans 

l’ensemble des communes de la wilaya.

La campagne, menée sous la supervision 

du chef de daïra d’El Hadjar, a mobilisé 

les équipes de la direction de l’entretien 

et de la voirie de la commune. L’objectif 

principal est d’éliminer les points noirs 

environnementaux constatés au niveau 

de l’entrée de la cité Al-Mouqawama, 

afin de lutter contre les dépôts sauvages 

et de prévenir toute forme de dégradation 

urbaine.

Les autorités locales ont également 

annoncé que cette campagne s’inscrit dans 

une démarche plus large de nettoyage 

régulier des artères principales et des 

différents quartiers de la commune.

L’accumulation de déchets dans certaines 

zones constitue non seulement une 

nuisance visuelle, mais représente 

également un risque pour la santé 

publique et l’environnement. En réponse 

à cette problématique, la campagne vise 

à restaurer la propreté et à renforcer la 

qualité du cadre de vie des habitants.

Les autorités locales soulignent que ces 

opérations de nettoyage contribuent 

également à préserver les espaces verts, 

à réduire les risques de prolifération 

de maladies et à promouvoir un 

environnement plus sain pour les résidents 

de la commune.

Cette initiative s’inscrit dans une 

perspective de développement durable et 

d’amélioration globale des infrastructures 

urbaines. Le wali de Annaba a exprimé 

sa volonté de faire de la propreté urbaine 

une priorité régionale, dans l’optique 

de renforcer l’attractivité de la wilaya 

et d’améliorer les conditions de vie des 

citoyens.À travers ces efforts concertés, 

la commune d’El Hadjar ambitionne de 

devenir un modèle en matière de gestion 

urbaine et environnementale, contribuant 

ainsi à créer un cadre de vie plus agréable, 

propice au bien-être des habitants et au 

développement local.

S.Y

S.Y

Sihem Ferdjallah
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ANNABA : 
Le Parti El Adala plaide pour l’installation d’un Abri-bus 

à la station des taxis de Sidi Brahim

L
e bureau exécutif de 

wilaya du parti El Adala 

a récemment in-terpellé 

les autorités locales quant 

à l’absence d’un abri-bus à 

l’arrêt situé face à la station 

des taxis inter-wilayas de Sidi 

Bra-him, un point stratégique 

de la ville d’Annaba. Dans 

deux cor-respondances 

adressées respectivement 

au directeur des Transports 

de la wilaya et au président 

de l’Assemblée populaire 

communale (APC) d’Annaba, 

avec copies transmises au 

wali et au chef de daïra, le 

parti a insisté sur la nécessité 

d’une inter-vention immédiate 

pour la mise en place de cette 

infrastructure essentielle.

L’arrêt de bus de Sidi 

Brahim, implanté à l’entrée 

du quartier d’Oued Edeheb, 

est un axe névralgique de la 

mobilité urbaine. Il dessert 

quotidiennement plusieurs 

localités périphériques, no-

tamment Kherraza, Chaïba, 

Berrahal, Hjar Eddis, Draâ 

Errich, El Gantra et Oued El 

Aneb. Ce point de transit est 

fréquenté par une population 

hétérogène, comprenant 

travailleurs, étudiants, familles 

et personnes âgées, reflétant 

ainsi l’importance de cet arrêt 

pour la vie quotidienne des 

citoyens.

Cependant, l’absence 

d’un abri adapté expose 

les usagers aux aléas 

climatiques, qu’il s’agisse de 

la chaleur accablante ou des 

intempéries hivernales. Cette 

situation récurrente nuit au 

con-fort des voyageurs et 

soulève des préoccupations 

légitimes quant à la qualité 

des infrastructures publiques 

dans une ville qui connaît une 

activité économique et sociale 

en pleine expan-sion.

Face à cette carence, le 

parti El Adala souligne 

l’urgence d’équi-per cet 

arrêt d’un abri conforme aux 

standards modernes. Outre 

l’amélioration des conditions 

d’attente, un tel aménagement 

ga-rantirait une meilleure 

protection des usagers et 

renforcerait l’organisation du 

transport urbain dans cette 

zone à forte densi-té.

Cette demande, bien que 

d’apparence modeste, met 

en exergue des enjeux plus 

vastes liés à la réhabilitation 

et à la modernisa-tion des 

infrastructures publiques. Le 

développement urbain du-

rable passe inéluctablement 

par la prise en compte des 

besoins fondamentaux des 

citoyens et par l’application de 

solutions concrètes adaptées 

aux réalités locales.

Sihem.Ferdjallah

Annaba se dote d’un nouveau centre hospitalier 
universitaire avec un service de chirurgie 

ophtalmologique en prévision

D
ans le cadre du 

renforcement des 

infrastructures 

sanitaires et de l’amélioration 

de la prise en charge des patients 

en ophtal-mologie, le ministre 

de la Santé, M. Abdelhak 

Saihi, a répondu favorablement 

à la demande du député Ali 

Mouilhi, représen-tant du 

parti du Front de la Justice 

et du Développement. Cette 

demande portait sur la création 

d’un hôpital spécialisé en 

oph-talmologie dans la wilaya 

d’Annaba, afin de répondre aux 

be-soins croissants des citoyens 

de la région et des wilayas limi-

trophes.

Un Projet Structurant pour 
Annaba et la Région Est

Dans sa réponse officielle datée 

du 3 décembre 2024, le mi-

nistre de la Santé a annoncé que 

la wilaya d’Annaba bénéficiera 

d’un pôle médical spécialisé 

en ophtalmologie au sein d’un 

nou-veau centre hospitalier 

universitaire (CHU), dont la 

capacité d’accueil sera de 500 

lits. Ce projet d’envergure 

prendra place sur un terrain de 

30 hectares situé dans le pôle 

sanitaire de la commune d’El 

Bouni, consolidant ainsi l’offre 

de soins de la ré-gion.

Le futur CHU répondra aux 

standards les plus modernes, 

avec des équipements de pointe 

et des services spécialisés, 

parmi lesquels figurera un 

service de chirurgie et de soins 

ophtalmolo-giques complet. 

Cette nouvelle structure viendra 

alléger la pres-sion exercée 

sur l’actuelle unité de soins 

ophtalmologiques si-tuée à la 

cité ‘’Champ de Mars’’ dans 

la commune d’Annaba, qui 

peine à répondre à la demande 

croissante en raison de la vétus-

té de ses locaux et de l’exiguïté 

de ses services d’urgence.

Contexte et justifications de 
la demande

La demande initiale, formulée 

par le député Ali Mouilhi le 22 

septembre 2024, soulignait la 

saturation de l’unité existante, 

qui accueille non seulement 

des patients d’Annaba, mais 

égale-ment des malades venus 

des wilayas voisines comme El 

Tarf, Souk Ahras et Guelma. 

Le député avait insisté sur 

l’urgence de doter la wilaya 

d’un établissement de santé 

spécialisé, afin de garantir des 

soins de qualité et une meilleure 

prise en charge des pathologies 

oculaires, notamment en 

chirurgie.

Selon M. Mouilhi, l’ancienne 

unité ‘’Champ de  Mars’’, en 

raison de sa capacité limitée 

et de l’obsolescence de ses 

équipements, ne peut plus 

assurer de manière optimale 

l’accueil et le traite-ment des 

patients. Cette situation a 

engendré des délais d’attente 

importants et contraint certains 

malades à se diriger vers des 

structures privées coûteuses 

ou à se rendre dans d’autres 

wilayas.

Un Impact Positif Sur le 
Système de Santé Local

L’annonce de ce projet constitue 

une avancée significative pour 

la wilaya d’Annaba et marque 

une étape clé dans la modernisa-

tion des infrastructures de santé 

publique à l’échelle locale et 

régionale. L’installation d’un 

CHU de cette envergure aura 

un impact majeur, tant en 

termes de soins que d’emploi, 

en offrant de nouvelles 

opportunités de recrutement 

pour les profession-nels de la 

santé, tout en contribuant à la 

formation des futurs médecins 

et spécialistes grâce à sa 

vocation universitaire.

De plus, la création de ce 

centre hospitalier s’inscrit dans 

une stratégie plus large du 

gouvernement visant à réduire 

les inéga-lités d’accès aux soins 

spécialisés entre les différentes 

régions du pays. Le ministre de 

la Santé a rappelé que ce projet 

s’inscrit dans le cadre du plan 

national de développement 

des infrastruc-tures sanitaires, 

visant à doter chaque région 

d’au moins un CHU spécialisé 

afin de désengorger les 

grands hôpitaux des grandes 

métropoles comme Alger, Oran 

et Constantine.

Vers Une Meilleure 
Couverture Sanitaire

Ce nouveau CHU renforcera 

considérablement la capacité 

de prise en charge des 

patients souffrant de maladies 

ophtalmolo-giques, réduisant 

ainsi les déplacements longs 

et pénibles pour les habitants 

des wilayas environnantes. 

Il contribuera égale-ment à 

l’amélioration des conditions 

de travail des profession-nels 

de la santé, en leur offrant un 

cadre plus moderne et adap-té 

à leurs missions.

L’investissement dans des 

infrastructures de santé telles 

que ce CHU à Annaba est une 

réponse concrète aux attentes 

des ci-toyens et des élus 

locaux, qui plaident depuis 

longtemps pour une meilleure 

répartition des services de santé 

spécialisés sur l’ensemble du 

territoire national.

La population d’Annaba et 

des régions voisines attend 

désor-mais avec impatience 

la concrétisation de ce projet 

ambitieux, qui, une fois 

finalisé, renforcera la position 

d’Annaba comme pôle médical 

de référence dans l’Est algérien.

Sihem.Ferdjallah



Guerre au Soudan 
Plus de 780 civils tués par des paramilitaires 

à El-Fasher, selon l’ONU

Washington approuve la vente d’armes à l’Égypte 
pour un montant supérieur à 5 milliards de dollars

Selon un nouveau rapport 
des Nations Unis publié 
ce vendredi, au moins 780 

civils ont été tués et plus d’un 
millier de blessés à El-Fasher, 
la capitale du Darfour-Nord, au 
Soudan. El-Fasher est assiégée 
par des paramilitaires depuis le 
mois de mai 2024.
Cette semaine, l’hôpital 
principal de la ville a été la cible 
d’attaques intenses des FSR. 
Cela a aussi été le cas dans le 
centre-ville et dans un camp de 
déplacés touché par la famine 
dans le Darfour-Nord.  « Le 
siège permanent d’El-Fasher et 
les combats incessants dévastent 
quotidiennement des vies à 
grande échelle », a dénoncé le 
Haut-Commissaire des Nations 
unies aux droits de l’homme, 
Volker Türk.

Que ce soit l’armée, dirigée par le 
général Abdel Fattah al-Burhan 
ou encore les paramilitaires 
des Forces de soutien rapide 
(FSR) du général Hemedti, 
les deux parties en conflit ont 
été accusées de bombarder de 

manière indiscriminée aussi bien 
les installations médicales que 
les civils, ainsi que d’attaquer 
délibérément des zones 
résidentielles.
La quasi-totalité du Darfour est 
désormais sous le contrôle des 

FSR, tandis que l’armée contrôle 
certaines parties du nord et de 
l’est. D’après les témoignages 
recueillis par l’ONU, depuis 
sept mois les FSR bombardent 
régulièrement des zones 
densément peuplées tandis 
que l’armée effectue frappes 
aériennes et bombardements 
d’artillerie.
Un bureau du PAM visé par un 
bombardement dans l’État du 
Nil bleu
Dans la journée de jeudi, l’un 
des bureaux de campagne 
du Programme alimentaire 
mondiale (PAM) a été visé par un 
bombardement aérien à Yabus, 
dans l’État du Nil bleu. Une 
attaque qui a coûté la vie à trois 
employés de l’agence onusienne. 
Parmi les victimes se trouvait un 
responsable opérationnel et un 

garde de sécurité, qui « menaient 
des activités pour sauver des 
vies sur le front d’une des crises 
alimentaires les plus graves dans 
le monde », a indiqué le PAM 
dans un communiqué.
Antonio Guterres, le secrétaire 
général de l’ONU, s’est dit « 
scandalisé » par cette attaque, 
tandis que Cindy McCain, la 
directrice exécutive de l’agence 
onusienne, a exigé « une enquête 
minutieuse » sur cette affaire.
El-Fasher est au cœur du combat 
qui oppose les deux généraux 
depuis avril 2023 ; l’objectif 
du siège des FSR est de déloger 
l’armée régulière de l’un de ses 
derniers point d’appui. Depuis 
2023, les combats ont fait des 
dizaines de milliers de morts et 
plus de 11 millions de déplacés.

Les États-Unis ont approuvé 
vendredi la vente 
d’équipements militaires 

pour plus de cinq milliards de 
dollars à l’Égypte, partenaire 
essentiel dans les efforts de 
médiation lors de la guerre à Gaza, 
malgré des critiques sur le respect 
des droits humains.
Le département d’État a indiqué au 
Congrès avoir donné son feu vert 
à la vente de chars M1A1 Abrams, 
de missiles air-sol Hellfire et de 
munitions à guidage de précision, 
pour respectivement 4,69 milliards 
(4,49 milliards d’euros), 630 
millions (604 millions d’euros) et 
30 millions de dollars (28 millions 
d’euros).
Selon un communiqué, cette vente 
« soutiendra la politique étrangère 

et la sécurité nationale des États-
Unis en aidant à améliorer la 
sécurité d’un allié non membre 
de l’OTAN qui continue d’être un 
partenaire stratégique important au 
Moyen-Orient ».
Lorsqu’il est arrivé à la Maison 
Blanche en 2021, le président Joe 
Biden avait exprimé sa volonté 
d’adopter un ton plus ferme à 
l’égard de l’Égypte d’Abdel Fattah 
al-Sissi concernant le respect des 
droits humains, mais les ventes 
d’armes se sont poursuivies.
Des centaines de prisonniers 
politiques ont été graciés ces deux 
dernières années en Égypte, malgré 
les critiques internationales, mais 
des organisations de défense des 
droits humains estiment qu’au 
moins trois fois plus de personnes 

ont été arrêtées dans le même 
temps.
Le Caire est l’un des plus grands 
acquéreurs de technologie militaire 
américaine depuis la signature du 
traité de paix avec Israël en 1979.
L’Égypte et les États-Unis ont par 
ailleurs travaillé main dans la main 
depuis le début de la guerre à Gaza 
en octobre 2023 pour parvenir à un 
cessez-le-feu, le Caire jouant un 
rôle traditionnel de médiateur dans 
le conflit.
Le département d’État a également 
approuvé la vente d’équipements 
militaires à Taïwan, d’une valeur 
de 295 millions de dollars (282 
millions d’euros), peu après 
l’annonce par la Maison Blanche 
d’une nouvelle aide militaire de 
571 millions de dollars en faveur 

de l’île, soumise à une pression 
militaire chinoise accrue.
Le transfert de bombes et de 
missiles au Maroc, pour 170 
millions de dollars (163 millions 
d’euros), et de drones et de 
véhicules blindés à la Grèce, 

pour 130 millions de dollars (124 
millions d’euros), a également été 
décidé.
Le Congrès américain peut encore 
bloquer ces ventes, mais cela se 
produit rarement.

Le président américain Joe 
Biden a approuvé une aide 
militaire de 571 millions 

de dollars à Taïwan, soumis à une 
pression militaire chinoise accrue, 
a annoncé vendredi la Maison 
Blanche.
À un mois de son départ de la 
Maison Blanche, le président 
sortant a demandé au secrétaire 
d’État Antony Blinken de 
permettre l’envoi d’« articles et 
services » militaires afin de « 
fournir une assistance à Taïwan », 
a précisé la Maison Blanche dans 
un communiqué. Aucun autre 
détail n’a été rendu public au sujet 
de cette nouvelle enveloppe. En 
septembre, Joe Biden avait déjà 
approuvé une aide de 567 millions 

de dollars.
Washington est depuis longtemps 
l’allié le plus important de Taipei 
et son plus grand fournisseur 
d’armes, ce qui suscite la colère 
de Pékin, qui revendique Taïwan 

comme faisant partie de son 
territoire. Sans donner plus de 
précision sur l’aide supplémentaire 
accordée, le ministère taïwanais de 
la Défense a remercié les États-
Unis pour « son engagement 

sécuritaire ferme envers Taïwan ».
Pékin a intensifié la pression 
militaire et politique sur Taipei 
ces dernières années, en envoyant 
régulièrement des navires de 
guerre ou encore des avions de 
combat aux alentours de Taïwan. 
Taipei a affirmé la semaine 
dernière que la Chine avait 
procédé à un déploiement naval 
massif à proximité de ses eaux, 
évoquant près de 90 navires. Ce 
déploiement, le plus important 
depuis des années, n’a pas été 
confirmé par Pékin.
Au cours des cinq dernières 
décennies, les États-Unis ont 
vendu à Taïwan des équipements 
militaires et des munitions à 
hauteur de plusieurs milliards 

de dollars, notamment des 
avions de chasse F-16 et des 
navires de guerre. Les États-Unis 
maintiennent historiquement 
une politique d’”ambiguïté 
stratégique” à propos d’une 
éventuelle intervention militaire 
américaine si Taïwan était attaqué 
par la Chine.
Donald Trump, qui sera investi 
le 20 janvier, a nommé plusieurs 
personnalités connues pour leurs 
positions critiques face à la Chine 
dans sa nouvelle administration. 
Lors de la campagne présidentielle, 
le républicain avait cependant 
instillé le doute sur son soutien à 
Taipei en affirmant que Taïwan « 
devrait payer » les États-Unis pour 
sa défense.
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La Russie remet à l’Ukraine des centaines de corps de soldats 
morts sur le front

Le Rwanda déclare la fin de l’épidémie du virus de Marburg

La base française à Djibouti «point de projection» pour 
des missions en Afrique, annonce Emmanuel Macron

En Ukraine, Kiev a 
annoncé vendredi 
20 décembre avoir 

récupéré plus de 500 corps de 
soldats tombés au front lors 
d’un échange avec la Russie. 
Le commissaire ukrainien 
aux droits de l’homme 
Dmytro Lubinets a rencontré 
son homologue russe en 
Biélorussie. Ce n’est pas le 
premier échange du genre.
« De bonnes nouvelles juste 
avant Noël ». C’est ainsi que 
Dmytro Lubinets a annoncé 
ce vendredi les résultats de 

sa dernière interaction avec 
son homologue russe. Comme 
cela avait déjà été le cas il y a 

quelques semaines, un nouvel 
échange de corps de soldats 
morts sur la ligne de front a eu 

lieu. Au total, 503 corps ont 
ainsi été rendus à l’Ukraine, 
la plupart étant des soldats 
tombés dans la région de 
Donetsk. Après identification, 
leurs dépouilles seront remises 
à leurs familles.
1 500 colis et lettres remis 
à la Russie pour les captifs 
ukrainiens
Autre annonce de Kiev : 1 
500 colis et lettres destinés 
aux prisonniers de guerre ont 
été remis à la Russie pour les 
captifs ukrainiens, sachant que 
ce droit avait jusqu’à présent 

été refusé aux prisonniers de 
guerre ukrainiens en territoire 
russe. Kiev ne précise pas 
comment l’Ukraine pourra 
obtenir des preuves que 
ces colis parviennent bien 
à destination. Des milliers 
de prisonniers de guerre 
ukrainiens sont détenus dans 
des conditions contraires 
au droit international, 
affamés et torturés au cours 
de leur captivité, comme 
l’attestent ceux d’entre eux 
qui réchappent au système 
carcéral russe.

42 jours après le 
rétablissement du 
dernier patient, le 

gouvernement rwandais a 
officiellement déclaré ce 
vendredi 20 décembre la 
fin de l’épidémie du virus 
Marburg, un virus proche 
d’Ebola qui provoque 
comme lui une fièvre 
hémorragique. Déclarée le 
27 septembre, cette première 
épidémie de Marburg jamais 
enregistrée dans le pays se 
termine avec un bilan de 66 
cas confirmés et 15 morts.
Avec 22,7% de décès parmi 
les cas confirmés, le taux 
de mortalité au Rwanda 
est l’un des plus faibles 

jamais enregistré dans 
une épidémie du virus de 
Marburg. Un bilan dont il 
faut tirer les leçons, explique 
le Dr Brian Chirombo, 
représentant dans le pays de 
l’Organisation mondiale de 
la Santé (OMS) : « Grâce à 
une gestion des cas décisive 
et une stratégie globale, 
la perte de vies humaines 
a été considérablement 
réduite et la transmission 
communautaire stoppée. Cet 
effort unifié, porté par une 
détection rapide, un traçage 
des contacts et l’isolement, 
a établi une nouvelle 
référence régionale. »
Le combat contre Marburg 

ne s’arrête pas là. Selon 
les autorités sanitaires, 
l’épidémie a commencé 
dans une mine à proximité 
de Kigali où des chauves-
souris, hôtes naturels du 
virus, l’ont transmis au cas 
index. Objectif désormais : 
surveiller ces sites à risque 
partout dans le pays.
« Nous avons formé de 
nouvelles équipes et 
stratégies, déclare le Dr 
Sabin Nsanzimana, ministre 
de la Santé. Nous ajoutons 
également de nouvelles 
technologies pour suivre 
ces chauves-souris avec 
des GPS et connaître leurs 
migrations et mouvements, 

et s’assurer de mettre fin 
aux interactions avec les 
hommes. »
Un autre enjeu est 
d’améliorer les systèmes de 
détection rapide dans les 
urgences et les centres de 

soin intensif, alors que plus 
de 80% des cas confirmés au 
Rwanda sont des membres 
du personnel soignant des 
deux établissements qui ont 
pris en charge les premiers 
patients.

Le président français 
Emmanuel Macron 
a annoncé vendredi 

20 décembre que la base 
française installée à Djibouti 
allait se « réinventer » comme 
« point de projection » pour 
des « missions » en Afrique, 
après le retrait forcé des 
forces françaises du Sahel , 
selon RFI.
« Vous avez toujours été 
une emprise particulière », a 
annoncé Emmanuel Macron 
au 1 500 soldats français 
présents sur la base aérienne 
188, avant de partager un 
dîner de Noël avec eux. 
Djibouti est effectivement 
une base à part, beaucoup 
plus tournée vers la mer 
Rouge, l’océan Indien et 

l’Indo-Pacifique qu’elle ne 
l’est vers l’Afrique. Mais 
ce choix stratégique est en 
cours d’évolution, a annoncé 
vendredi le président français. 
« C’est aussi, et ce sera 
d’ailleurs à réinventer, un 
point de projection pour 
certaines de nos missions 
africaines. Et donc je veux ici 
marquer la différence entre 
ce que chaque jour, vous 
bâtissez depuis cette base et ce 
qui est fait, la restructuration 
de notre approche sur le 
continent africain. »
« Notre rôle change en 
Afrique, mais c’est ce que 
nous avons voulu »
Une restructuration forcée, 
car la France est contrainte 
de quitter le Tchad et le 

Sénégal après avoir dû 
évacuer le Sahel : « Notre 
rôle change en Afrique, mais 
c’est ce que nous avons voulu 
parce que le monde change 
en Afrique, parce que les 
opinions publiques changent, 
parce que les gouvernements 
changent. Et parce que nous 
avons décidé de manière 
souveraine en février 2023, 
après plusieurs années de 
changement progressif, et 
bien, de rebâtir un partenariat 
qui repose sur des partenaires, 
respectés. »
La France a déjà été contrainte 
d’évacuer ses troupes du 
Mali, du Burkina Faso et du 
Niger entre 2022 et 2023 
après l’arrivée au pouvoir de 
juntes militaires qui se sont 

rapprochées de Moscou.
Un premier contingent de 120 
soldats français a aussi quitté 
vendredi 20 décembre le 
Tchad, a indiqué le ministère 
tchadien des Armées dans 
un communiqué publié sur 
Facebook. Le Tchad en 

avait formulé la demande 
le 29 novembre. Le Sénégal 
a également fait part de son 
souhait de voir la France 
fermer ses bases militaires, 
confirmant une réorganisation 
du dispositif français qui 
profite à l’influence russe.
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Verts :
Amoura voit sa côte exploser, une aubaine 

pour son ancien club ?

CRB :
Ça chauffe entre Slimani et la direction

Mercato :
Yousri Bouzok quitte le Raja... pour l’Arabie ?

L’international 
algérien Mohamed 
Amoura continue 

d’impressionner, non seulement 
sur le terrain, mais aussi 
en dehors, avec une hausse 
spectaculaire de sa valeur 
marchande.
Selon le site spécialisé 
TransferMarkt, Amoura voit 
sa cote bondir de 6 millions 
d’euros, pour atteindre 
désormais 22 millions d’euros. 
Une progression qui reflète son 
talent et son impact croissant 
dans le football européen.
Actuellement prêté au club 
allemand de Wolfsburg pour 
un montant de 3 millions 
d’euros, Amoura reste sous 
contrat avec son ancien club, 
l’Union Saint-Gilloise en 
Belgique. Ce dernier a joué un 
rôle crucial dans la révélation 
du jeune attaquant la saison 
passée, où il s’est illustré par 
ses performances éblouissantes, 
tant en championnat qu’en 

compétitions européennes.
Cette hausse de valeur 
marchande pourrait toutefois 
influencer les négociations entre 
les deux clubs. Si Wolfsburg 
souhaite lever une option d’achat 
pour s’attacher définitivement 
les services d’Amoura l’été 
prochain, l’Union Saint-Gilloise 
pourrait désormais exiger 
une somme bien supérieure. 
Avec une côte atteignant 22 
millions d’euros, le club belge 
dispose d’un atout majeur pour 
maximiser les bénéfices d’un 
éventuel transfert.
Pour Mohamed Amoura, cette 
reconnaissance financière est un 
nouveau palier franchi dans une 
carrière en pleine ascension. 
Avec 5 buts et 7 passes décisives 
en 12 matchs de championnat, il 
est désormais perçu comme l’un 
des joueurs algériens les plus 
prometteurs de sa génération, 
avec un avenir radieux tant 
en Bundesliga qu’à l’échelle 
internationale.

Islam Slimani, meilleur 
buteur historique de 
l’équipe nationale 

algérienne, traverse une 
période délicate avec le 
CR Belouizdad. Absence 
prolongée lors des derniers 
matchs, notamment en Ligue 
des champions africaine, et 
tensions avec la direction, la 
situation de l’attaquant de 36 
ans semble de plus en plus 
problématique.
La dernière déclaration de 
l’entraîneur Abdelkader 
Amrani a mis en lumière un 
conflit interne entre Slimani 
et la direction du club. 
Selon Amrani, l’absence 
de Slimani est due à des « 
soucis avec la direction » et 

non à une blessure, comme 
l’avait évoqué précédemment 
le coach adjoint Azzedine 
Rahim. Le mystère entourant 
cette absence se renforce avec 
ces divergences de version, 
mais ce qui semble clair, 
c’est que Slimani ne semble 
pas accepter son rôle de 
remplaçant sous la houlette de 
son entraîneur.
Arrivé cet été avec un statut de 
star, Slimani avait pour mission 
d’aider le CRB à briller sur la 
scène continentale. Toutefois, 
la gestion de son temps de jeu 
par Amrani, qui l’a relégué sur 
le banc à plusieurs reprises, 
n’a visiblement pas été bien 
accueillie par le joueur. Le 
point de non-retour semble 

avoir été atteint lors du dernier 
match contre la JS Saoura, où 
Slimani a refusé de figurer sur 
la feuille de match, marquant 
ainsi son mécontentement.
Cette rupture de 
communication entre Slimani 
et le club alimente par ailleurs 
les rumeurs d’un possible 
départ dès le prochain 
mercato. En effet, l’attaquant 
pourrait envisager de quitter le 
CRB si la situation ne se règle 
pas rapidement. Une rencontre 
entre les repsonsables du 
club et le pricipal concerné 
devrait avoir lieu après la 
prochaine rencontre cruciale 
contre Al Ahly en Ligue des 
champions pour discuter de 
cette situation.

Dans une situation 
étrange et difficile ces 
dernières semaines, 

étant systématiquement écarté, 
Yousri Bouzok a officiellement 
résilié son contrat avec le Raja 
Casablanca.
Il était clairement l’un des 
meilleurs joueurs du Raja cette 
saison, que ce soit sur la scène 
nationale ou continentale, mais 
les problèmes étaient autres. La 
carte du Maroc, présente sur le 
maillot du club, et le refus de 

Yousri Bouzok de le porter en 
conséquence auraient ainsi terni 
les relations du joueur avec ses 
dirigeants.
Écarté depuis quelques semaines, 
il est désormais, d’après le 
journaliste Samir Djabali, 
désormais libre de tout contrat 
puisqu’il a résilié son bail avec le 
Raja. D’après nos informations, 
Yousri Bouzok pourrait rejoindre 
Sofiane Bendebka du côté d’Al-
Fateh, en Arabie Saoudite. 
Affaire à suivre?
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Manchester City :
La réaction hors-sol de Pep Guardiola

Mbappé, une nouvelle absence polémique

Premier League :
Aston Villa enfonce encore Manchester City dans la crise

Aston Villa s’est offert le 
scalp d’un Manchester 
City sans idées, ce 

samedi, dans une rencontre 
à sens unique. Avec cette 
victoire, les Villans piquent la 
cinquième place aux Skyblues 
qui poursuivent leur descente 
aux enfers.
It’s «Boxing Day» time ! Ce 
samedi après-midi, les Skyblues 
se déplaçaient sur la pelouse 
d’Aston Villa en ouverture de la 
17e journée de Premier League. 
Pour l’occasion, Pep Guardiola 
avait décidé de faire plusieurs 
changements importants, sept 
au total, vis-à-vis de l’équipe 
qui s’était inclinée face au 
rival Manchester United (1-2). 
L’Espagnol a décidé de laisser 
tomber la défense à trois, au 
profit d’une défense à quatre et 
de se passer des Belges : Kevin 
de Bruyne et Jeremy Doku. Côté 

Villans, Unai Emery a décidé 
de partir sur une composition 
classique avec, cette fois-ci, le 
trio Kamara-Onana-Tielemans 
au milieu et un Matty Cash 
repositionné un cran plus bas 
sur le flanc droit. Le serial 
buteur colombien Jhon Duran 
est également une fois de plus 
préféré à Ollie Watkins à la 
pointe de l’attaque.
Dans un match où tout a failli très 
mal commencer pour les Citizens 
avec une ouverture du score 
évitée de quelques centimètres 
grâce à un superbe arrêt de 
Stefan Ortega sur sa ligne (2e), 
les hommes de Pep Guardiola 
n’ont pas su sortir la tête de l’eau, 

et ils ont rapidement craqué 
à cause de l’intenable Jhon 
Duran, bien servi par Morgan 
Rogers après une merveille de 
transition rapide (1-0, 16e). 
Avec cette nouvelle réalisation, 
le Colombien inscrivait donc 
son 4e but en 4 matches. Il aura 
fallu attendre la demi-heure de 
jeu pour voir la première vraie 
situation pour City avec une 
belle frappe enveloppée de Phil 
Foden repoussée par Emiliano 
Martinez (34e).
Jack Grealish, Citizen le plus 
remuant de la première mi-
temps, a, lui aussi, tenté de faire 
mal à son ancienne équipe, mais 
sa frappe trop écrasée finissait 
dans les bras du portier argentin. 
Actif comme il ne l’avait plus 
été depuis longtemps, l’Anglais 
a continué de tenter et la plus 
grosse occasion de la première 
mi-temps pour les Citizens venait 

de lui. Auteur d’un bon centre 
pour Josko Gvardiol, laissé seul 
au premier poteau, le Croate ne 
parvenait pas à rabattre sa tête 
dans les buts d’Aston Villa (43e) 
et voit sa tentative filer dans les 
travées du Villa Park.

Rogers fait couler City
Au retour des vestiaires, 
Jhon Duran pensait s’offrir le 
doublé, mais il était rattrapé 
par la patrouille pour un hors-
jeu au départ de l’action (50e). 
Morgan Rogers très en jambes 
cet après-midi était aussi tout 
proche de doubler la mise après 
une nouvelle action avec une 
défense citizen à la peine, mais 
sa frappe trouvait le poteau 
(59e). Ce n’est que partie remise 
pour l’Anglais qui marquait cinq 
minutes plus tard d’une frappe 
croisée du gauche (2-0, 65e) et 
se récompensait lui-même de 
son excellent match, dans lequel 

il aura martyrisé une défense 
mancunienne déjà en difficulté.
Manchester City sauvait 
finalement l’honneur en fin de 
rencontre. Au bout d’une action 
chanceuse dans laquelle Lucas 
Digne glissait sur le ballon et 
laissait Foden en face-à-face 
avec Martinez, l’Anglais ne se 
faisait pas prier et ajustait le 
portier des Villans pour inscrire 
son premier but de la saison en 
Premier League (2-1, 90+3e). 
Face à un Manchester City en 
grande difficulté, qui n’a donc 
remporté qu’un seul de ses 
douze derniers matches, les 
Villans n’ont pas laissé passer 
leur chance d’accrocher la 5e 
place du classement au préjudice 
de leur adversaire du jour. Avec 
cette victoire (2-1), les hommes 
d’Unai Emery lancent donc ce 
Boxing Day de la meilleure des 
façons.

Manchester City a été 
balayé à Aston Villa 
cet après-midi. Si le 

score n’est pas accablant (défaite 
2-1), la manière dont les hommes 
de Pep Guardiola ont été battus 
a de quoi inquiéter. Le Catalan a 
pourtant aimé la prestation de ses 
joueurs.
Les matchs se suivent et se 
ressemblent pour Manchester 
City. Battu sur la pelouse d’Aston 
Villa (2-1) ce samedi lors de 
cette 17e journée, le champion 
en titre enregistre sa 9e défaite 
sur ses 12 derniers matchs toutes 
compétitions confondues. Dans 
cette invraisemblable série, que 
Pep Guardiola n’avait encore 
jamais connu depuis le début 
de sa carrière d’entraîneur, son 
équipe a encaissé 27 buts. Au 
mieux, les Skyblues seront 6es 
de Premier League au terme de 

ce week-end. Liverpool n’a pas 
encore joué mais ils ont déjà 9 
points de retard. Cette nouvelle 
défaite est inquiétante mais 
encore plus la manière où, après 
une minute de jeu, les Villans 
s’étaient déjà procuré deux 
grosses situations de but.
«Nous avons fait une très bonne 
première mi-temps, défend 
pourtant Pep Guardiola sur TNT 
Sports, refusant de regarder 
le visage méconnaissable de 
son équipe. Nous avons baissé 
de régime en deuxième mi-
temps. Nous avons changé notre 
pressing parce que John (Stones) 
n’a pas pu continuer (blessé, 
ndlr).» City a pourtant été secoué 
dans tous les sens, archidominé 
dans l’entrejeu par Tielemans, 
Kamara et Onana, écrasé dans les 
duels par les dragsters Rogers et 
McGinn. «Au milieu de terrain, 

ils sont très forts. Nous avons eu 
de bonnes occasions, nous avons 
eu plus d’occasions que lors du 
match contre Manchester United, 
mais en deuxième mi-temps, 
nous avons baissé de régime et 
notre pressing n’a pas été assez 
bon.»

Haaland : 
«Je dois faire mieux, je n’ai 
pas été assez bon. Guardiola 

trouvera la solution»
Guardiola avait la mine des 
mauvais jours mais il n’a pas 
voulu non plus accabler ses 
joueurs, coupables pour certains 
de grosses erreurs individuelles. 
«Nous avons eu un peu de mal 
et nous n’avons pas réussi à bien 
les presser. Nous avons marqué 
un but à la fin (Foden, 90e+3), 
mais c’était trop tard. Nous 
avons eu du mal à marquer et 
nous encaissons des buts. Nous 

avons de belles personnalités 
dans l’équipe et, tôt ou tard, nous 
allons les retrouver» rassure 
le Catalan. Les performances 
de Stones, Gvardiol, Grealish, 
chahuté pour son retour au Villa 
Park, ou encore Haaland ont 
tout de même de quoi interroger 
tant ils ont dominé leur sujet 
ces derniers mois. L’attaquant 
norvégien reconnaît d’ailleurs 
être totalement passé à côté de 
son sujet.
«Nous sommes déçus, ce n’est 
pas suffisant et ce n’est pas 

suffisant de ma part. C’est 
difficile de venir ici mais nous 
sommes Manchester City et 
nous devons nous battre sur le 
terrain. Nous devons continuer 
à travailler dur et à y croire», 
envoie le Norvégien, lui aussi 
interrogé sur TNT Sports au 
coup de sifflet final. «Je me 
regarde dans la glace d’abord. 
Je n’ai pas fait les choses assez 
bien, je n’ai pas réussi à me 
créer d’occasions. Je dois faire 
mieux, je n’ai pas été assez bon. 
Guardiola trouvera la solution, 
on croit en lui, poursuit-il. Nous 
savons combien la confiance 
est importante et vous pouvez 
voir que ça affecte tous les 
joueurs. C’est comme ça, il faut 
continuer et rester positif même 
dans la difficulté.» Le prochain 
rendez-vous contre Everton jeudi 
prochain sera déterminant.

Les suiveurs du Real 
Madrid se demandent 
encore pourquoi Kylian 

Mbappé n’a pas voté pour The 
Best Joueur de la Fifa 2024, 
récompense qui a été donnée à 
son coéquipier Vinicius.
Capitaine de l’équipe de France 
depuis début 2023, dans la foulée 
de la retraite d’Hugo Lloris après 
la Coupe du monde 2022 au 
Qatar, Kylian Mbappé était invité 
à voter, comme les capitaines 
nationaux du monde entier, 
pour le trophée de The Best 
Joueur de la Fifa. L’an dernier, 
le prodige tricolore avait mis 
son ex-coéquipier Lionel Messi 
devant Erling Haaland et Kevin 
De Bruyne ( La Pulga » ayant été 
couronnée The Best 2023 sans 

grande logique devant le buteur 
norvégien de Manchester City).
Cette fois-ci, pour The Best 
Joueur de la Fifa 2024, Kylian 
Mbappé n’a tout simplement pas 

voté ! Comme les sélectionneurs, 
les capitaines nationaux ont 
été sollicités par la Fifa après 
la publication de la liste des 
11 joueurs nommés pour la 

distinction individuelle le 29 
novembre dernier. Quasiment 
tous les capitaines des grandes 
nations ont donné leur top 3, 
probablement via leur fédération. 
Cristiano Ronaldo manque 
par exemple à l’appel et c’est 
Bernardo Silva qui a donné son 
podium.

Mbappé coupé du monde ?
Depuis la cérémonie des The 
Best Fifa Awards mardi à Doha (à 
la veille de la finale de la Coupe 
Intercontinentale remportée par 
le Real Madrid devant Pachuca), 
les théories sont nombreuses 
concernant le « vote blanc » de 
Mbappé. Les supporters du Real, 
déçus, estiment que leur nouveau 
numéro 9 ne voulait pas choisir 
entre deux de ses nouveaux 

coéquipiers chez les Merengues, 
à savoir « Vini », le lauréat 
logique, et Bellingham, arrivé 
3e derrière l’ailier brésilien et le 
Ballon d’Or 2024 Rodri.
Kylian Mbappé aurait 
certainement dû donner son 
vote pour éviter toute pseudo-
polémique. Les détails des votes 
sont publiés par la Fifa quelques 
minutes après l’annonce du 
vainqueur et le choix de Mbappé 
allait forcément être commenté 
partout dans le monde. Autre 
raison possible: le champion du 
monde 2018 n’a répondu ni à la 
Fifa ni via la FFF après sa mise 
à l’écart par Didier Deschamps 
pour les deux matches (décisifs 
en Ligue des nations) de la fenêtre 
internationale de novembre.
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Découvrez 6 astuces cachées de Google Maps pour 
optimiser vos trajets

Fin d’année morose pour les ventes de voitures 
électriques en Europe : l’élan s’essouffle-t-il ?

Vous vous lancez sur 
la route ? Voici nos 
meilleurs conseils 

pour rendre vos trajets plus 
efficaces et agréables avec 
Google Maps.
Avec plus de 1 milliard 
d’utilisateurs actifs mensuels, 
Google Maps n’a pas à rougir 
de ses chiffres. L’application 
de navigation a récemment 
intégré des fonctionnalités 
IA, accueilli de nouvelles 
options de personnalisation et 
connu un remaniement de sa 
fonctionnalité « Vos Trajets 
». L’objectif ? Devenir 
encore plus fluide et utile au 
quotidien.
Vous avez envie d’exploiter 
tout le potentiel de Google 
Maps ? On partage avec 
vous 6 astuces dont vous ne 
pourrez bientôt plus vous 
passer.
1# Partagez votre position
Si vous faites un long trajet, 
n’hésitez pas à rassurer votre 
famille en partageant votre 
position en temps réel. Pour 
cela, ouvrez Google Maps 
sur votre smartphone, cliquez 

sur votre photo de profil 
(en haut à droite de l’écran) 
et sélectionnez « Partage 
de position » > « Nouveau 
Partage ». Choisissez une 
durée de partage ainsi qu’un 
destinataire, et le tour est joué 
!
2# Faites des économies 
d’essence
Google Maps peut vous 
suggérer des itinéraires qui 
permettront à votre véhicule 
de consommer moins de 
carburant. Cliquez à nouveau 
sur votre photo de profil, 
puis rendez-vous dans « 
Paramètres » > « Navigation 
». Là, activez l’option « 
Privilégier les itinéraires 
économes en carburant ».
3# Recherchez et trouvez une 
place de parking
Saviez-vous qu’il était 
possible de demander à 
Google Maps de vous trouver 
un parking à l’avance ? 
Recherchez une adresse 
et cliquez sur le bouton « 
Itinéraire ». Puis cliquez en 
bas de l’écran sur le bouton 
bleu clair « Ajouter des 

étapes » et tapez le mot « 
Parking » (au passage, cela 
fonctionne aussi pour les 
restaurants et les stations 
essence. À bon entendeur…). 
Vous n’avez plus qu’à choisir 
l’emplacement qui vous 
convient en appuyant sur « 
Ajouter ».
Une fois que vous êtes garé, 
appuyez longuement sur le 
bouton bleu qui vous désigne 
et sélectionnez « Enregistrer 
votre emplacement de 
stationnement » pour 
demander à l’app de vous 
rappeler l’endroit où vous 
vous êtes garé.
4# Conversez avec Google 
Maps
Vous voyez cette icône en 
forme de micro juste à côté de 
la barre de recherche Google 
Maps ? Elle vous permet 
de contrôler vocalement 
l’appli (vous pouvez aussi 
simplement dire « OK 
Google »). Vous pourrez 
demander des adresses, des 
horaires, des noms de route 
et bien d’autres informations 
à l’assistant.

5# Consultez des cartes hors 
ligne
Vous voyagez dans une zone 
sans réseau ? Pas de panique 
: téléchargez à l’avance une 
carte à consulter hors ligne. 
Si cela vous intéresse, ouvrez 
Google Maps et survolez 
votre destination. Dans la 
barre de recherche, tapez « 
OK Maps » et déplacez le 
cadre qui apparaît à l’écran 
pour parfaire votre sélection. 
Il ne vous reste plus qu’à 
lancer le téléchargement.
Vous retrouverez le plan en 
cliquant sur votre image de 

profil, dans la section « Plans 
hors connexion ».
6# Roulez en musique
Vous pouvez connecter des 
applications de musique 
tierces pour les utiliser au 
sein de Google Maps. Pour 
cela, cliquez sur votre photo 
de profil en haut à droite de 
l’écran, puis rendez-vous 
dans « Paramètres » > « 
Navigation » > « Fournisseur 
multimédia par défaut pour 
l’assistant ». Choisissez un 
service (Spotify, YouTube 
Music, etc.) et cliquez sur 
l’icône bleue en forme de 
lien pour connecter les 
applications

Le marché de 
l’électrique ne se 
porte pas si bien 

en ce moment en Europe. 
Les ventes de voitures 
électriques sont en baisse 
dernièrement sur le Vieux 
Continent.

La conjoncture 
économique est assez 
morose au niveau 
européen. Et ça touche 
de nombreux domaines 
d’activités, dont celui 
des véhicules électriques. 
Résultat, ces derniers 

temps, les ventes ne sont 
plus très bonnes. C’était 
déjà le cas au niveau 
français, avec un mois 
d’octobre décevant. 
Un signe annonciateur 
semble-t-il, puisqu’en 
fait, c’est tout le marché 
européen qui fait la grise 
mine en ce moment !
Les ventes de voitures 
électriques en baisse 
en Europe au mois de 
novembre
On achète moins de 
véhicules électriques sur 
le continent européen. 
Car si, durant le mois de 
novembre, le nombre de 
voitures vendues a reculé 
de 1,9% sur le territoire de 
l’Union européenne, celui 
des véhicules électriques 

a par contre chuté de 
9,5%, pour s’établir à 144 
482 immatriculations.
La part de marché des 
véhicules électriques dans 
celle des automobiles 
commercialisées a ainsi 
baissé, passant de 16,3% 
en novembre 2023 à 
15% pour le même mois 
cette année. De mauvais 
résultats causés par les 
deux plus grands marchés 
de l’Union.
Tesla voit rouge
Ce sont en effet les 
marchés français et 
allemands qui souffrent 
le plus. L’Allemagne, 
qui a mis fin au bonus 
lors de l’achat d’un 
véhicule électrique l’an 

dernier, a vu ses ventes 
baisser de 21,8% (35 
167 immatriculations). 
En France, la chute est 
encore plus accusée, 
étant de 24,4% (23 255 
immatriculations sur ce 
mois de novembre).
Et certains constructeurs 
souffrent plus que 
d’autres de cette 
mauvaise phase. C’est le 
cas de la marque la plus 
emblématique du secteur, 
à savoir évidemment 
Tesla. La firme d’Elon 
Musk a vu ses ventes 
s’effondrer totalement en 
novembre, avec un recul 
de 41%, et des ventes 
qui s’établissent à 18 
786 véhicules. Est-ce que 
2025 sera meilleure ?



La grippe frappe 
en moyenne 2 
à 6 millions de 

personnes chaque année 
en France. Plantes, 
huiles essentielles, 
probiotiques, 
homéopathie… Des 
solutions existent en 
amont pour renforcer 
notre système 
immunitaire et prévenir 
les virus grippaux. 
Voici les conseils de nos 
experts pour rester en 
forme.
Le froid s’installe et le 
virus de la grippe avec 
lui. Il y a les précautions 
bien connues, les fameux 
gestes barrières : se laver 
soigneusement les mains, 
tousser et éternuer dans 
un mouchoir en papier ou 
dans le creux du coude, 
porter un masque… Il 
existe aussi des moyens 
de lutte naturels pour 
que la grippe ne nous 
atteigne pas.

Comment faire pour 
éviter d’attraper 

la grippe grâce aux 
plantes ?

•	 L’échinacée	
contient des principes 
actifs qui stimulent le 
système immunitaire et 
aident à lutter contre les 
infections virales ;
•	 Les	 extraits	 de	
bourgeon du cassis, 
très riches en vitamine 
C, agissent aussi sur 
l’immunité et ont un 
effet	anti-inflammatoire.

Comment utiliser les 
plantes pour prévenir 

la grippe ?
Prendre des gélules de 
poudre ou d’extraits secs 
d’échinacée du début de 
l’automne	 jusqu’à	 la	 fin	
du mois de mars.
Je conseille 3 gélules de 
300 mg de poudre ou 1 
gélule de 200 mg d’extrait 
sec par jour, 10 jours par 
mois, indique Fabienne 
Millet, docteure en 
pharmacie, spécialisée 
en phytothérapie et 

aromathérapie.
Si la grippe arrive, 
faire une cure de trois 
semaines. Sinon, 200 
à 300 gouttes par jour 
de macérat glycériné 
de Ribes Nigrum 
(bourgeons de cassis) à 
prendre en continu ou 
10 jours par mois, à la 
même période.
À éviter chez la femme 
enceinte, qui allaite. 
Chez l’enfant, les doses 
sont	spécifiques.
Une huile essentielle 
en diffusion ou en 
inhalation pour son effet 
antiviral
L’huile essentielle 
(HE) de ravintsara est 
préconisée contre la 
grippe.
•	 En	 diffusion,	 son	
effet antiviral permet 
d’assainir l’atmosphère 
en limitant la 
multiplication des virus ;
•	 En	 inhalation	
sèche, l’HE de ravintsara 
permet de désinfecter 
directement l’entrée des 
voies respiratoires.
Comment utiliser l’HE 
de ravintsara pour 
prévenir la grippe ?
Pour utiliser l’HE de 
ravintsara, choisir un 
diffuseur électrique, 
avec brumisateur, ou à jet 
d’air sec, pour assainir 
la maison dès le début 
de l’hiver ou en période 
à risque. « Fractionnez 

la diffusion par période 
de 15 à 30 minutes 
plusieurs fois par jour, 
le nombre de gouttes 
d’huile essentielle est 
indiqué et dépend du 
temps désiré », indique 
Fabienne Millet.
Ceci est valable à tout 
âge, chez la femme 
enceinte ou qui allaite. 
À réserver aux adultes et 
aux grands enfants.
En période à risque, 
compléter cette 
prévention en respirant 
2 gouttes de cette HE 
sur un mouchoir trois à 
quatre fois par jour.
L’homéopathie en 
prévention de l’attaque 
des virus grippaux
•	 L’Influenzinum	
est une très haute dilution 
du vaccin antigrippal de 
l’année en cours, celui-
ci	 étant	 défini	 tous	 les	
ans par l’Organisation 
mondiale de la santé 
(OMS). Fabriqué à 
partir du vaccin, il vise à 
prévenir et lutter contre 
la grippe ;
•	 Le	 Sérum	 de	
Yersin, lui, améliore 
les défenses de 
l’organisme. Associée 
à	 l’Influenzinum,	 la	
protection antivirale est 
plus large et plus forte.
Comment utiliser 
l’homéopathie pour 
prévenir la grippe ?
Prendre le traitement 

jusqu’à	fin	mars.
Si l’état général est 
satisfaisant, je préconise 
d’alterner une semaine 
sur deux une dose 
d’Influenzinum	 15	 CH	
et une dose de Sérum de 
Yersin 15 CH, indique 
le Dr Yves Lévêque, 
médecin généraliste 
homéopathe.
Si les défenses 
immunitaires sont 
diminuées, prendre 1 
dose de l’un le mercredi 
et 1 dose de l’autre le 
dimanche de la même 
semaine.
En cas d’épidémie, 
opter pour le schéma 
rapproché (mercredi et 
dimanche).
Chez les personnes à 
risque de complications 
de la grippe, 
cette prévention 
homéopathique ne peut 
se substituer au vaccin 
contre la grippe. Pour 
comprendre pourquoi 
l’homéopathie n’est 
pas substituable au 
vaccin contre la grippe, 
retrouvez Pierre 
Béguerie, pharmacien 
et président du conseil 
de l’Ordre national des 
pharmaciens, en vidéo.
En vidéo : Le vaccin 
homéopathique contre la 
grippe existe-t-il ?

Que faire pour 
renforcer l’immunité 

et combattre les 

infections virales ?
Les probiotiques 
(lactobacillus 
rhamnosus, lactobacillus 
acidophilus, 
bifidobacterium	bifidum)	
sont composés de 
bactéries et de levures 
vivantes appartenant à 
notre	 flore	 intestinale	 «	
amie ».
En rééquilibrant 
cette	 flore,	 capitale	
pour l’immunité, ils 
renforcent le système 
immunitaire et protègent 
aussi des infections par 
un effet barrière de la 
muqueuse intestinale 
aux germes pathogènes, 
notamment viraux.

Comment utiliser les 
probiotiques ?

En prévention de la 
grippe, démarrer un 
complément alimentaire 
(Ergyphilus plus, 
Probiovance I) à 
l’automne.
Je conseille de prendre 
2 gélules par jour 
pendant un mois, puis de 
continuer durant la saison 
hivernale (2 à 3 mois) 
à la même dose deux à 
trois fois par semaine 
en entretien, explique 
Catherine Derache, 
docteure en physiologie 
de la nutrition.
À éviter avant 3 ans 
et chez les personnes 
immunodéprimées.

Faut-il se faire 
vacciner contre la 

grippe ?
Le vaccin contre la 
grippe est recommandé 
chez les personnes de 65 
ans et plus, les adultes 
et enfants (à partir de 
6 mois) souffrant de 
maladies chroniques 
(asthme, hépatite, 
diabète,	 insuffisance	
cardiaque…), les 
femmes enceintes, les 
personnes obèses, les 
professionnels de santé 
ou au contact d’enfants.

4 remèdes naturels pour prévenir la grippe

Lundi 09 Décembre 2024
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Télétravail face 
aux écrans, 
mauvais éclairage, 

climatisation, chauffage, 
port de lentilles... fatiguent 
et fragilisent nos yeux. Que 
faire pour soulager cette 
fatigue visuelle ?
Normalement on cligne des 
yeux toutes les 4 secondes 
environ, cela permet de les 
lubrifier, les masser et les 
reposer de la lumière. Mais 
le port de lunettes ou le fait 
de fixer longtemps un écran 
(ou autre chose) diminuent 
les cillements réflexes. Les 
yeux se fatiguent, picotent, 
la cornée se dessèche, la 
vue se brouille.
Pour soulager les 
picotements, pensez à les 
hydrater régulièrement. 
Activez une alarme 
(téléphone ou ordinateur) 
toutes les heures et faites 2 ou 
3 séries de 20 clignements. 
Pour intensifier l’effet de 
massage et améliorer la 
répartition du film lacrymal 

à la surface de l’œil, gardez 
un instant les yeux fermés et 
faites-les «rouler» sous les 
paupières.
Enfin, choisissez parmi les 4 
exercices suivants celui qui 
vous convient le mieux pour 
soulager vos yeux après une 
journée devant les écrans.
#1 L’index pour reposer le 

regard
Confortablement installée, 
tête droite et immobile, 
tendre le bras devant soi et 
fixer le haut de son index 
(ou l’ongle du pouce).

Sans bouger la tête, 
continuer à fixer son doigt 
en le rapprochant lentement 
de son nez.
Puis éloigner son doigt de 
son visage tout doucement, 
sans cesser de le fixer.
Recommencer le 
mouvement une vingtaine 
de fois en gardant toujours 
un rythme lent et en restant 
bien concentrée.
#2 Les oscillations pour la 

mobilité oculaire
Confortablement installée, 
dos droit, tête droite, 

les yeux sont ouverts. 
Sans bouger la tête, lever 
lentement les yeux le plus 
haut possible, puis les 
baisser le plus bas possible. 
Recommencer 10 fois. Faire 
une pause en fermant les 
yeux 30 secondes.
Sans bouger la tête, regarder 
à droite le plus loin possible, 
puis à gauche le plus loin 
possible. Recommencer 10 
fois. Fermer les yeux 30 
secondes. Toujours sans 
bouger la tête, regarder en 
haut à gauche, puis en bas à 
droite, en haut à droite et en 
bas à gauche. Recommencer 
10 fois. Fermer les yeux 30 
secondes.

#3 Le «palming» pour 
détendre les yeux

Confortablement installée 
sur une chaise, devant une 
table, frotter énergiquement 
les mains l’une contre 
l’autre pour les réchauffer.
Poser les coudes sur la table, 
puis fléchir légèrement le 
buste vers l’avant et couvrir 

les yeux ouverts avec les 
mains (comme si les paumes 
formaient des coquilles), 
mais sans appuyer sur les 
globes oculaires. L’appui 
se fait uniquement sur les 
coudes. Garder les doigts 
serrés de manière à ne pas 
laisser passer la lumière. 
Les paumes sont au niveau 
des yeux, tandis que les 
doigts sont superposés au 
niveau du front.
Fermer les yeux, rester 
ainsi de 3 à 5 minutes en 
respirant calmement et 
profondément.

#4 L’alphabet pour 
fortifier les muscles 

oculaires
Confortablement installée, 
tête droite et immobile, 
regarder l’horizon.
«Écrire» l’alphabet avec 
les yeux, lentement et sans 
bouger la tête.
Ne pas hésiter à faire une 
pause toutes les six ou sept 
lettres en fermant les yeux 
pendant 1 minute.

«Se laver le visage sous 
la douche peut être 
préjudiciable à votre peau 
pour un certain nombre 
de raisons», explique une 
dermatologue sur TikTok.
Aujourd’hui, beaucoup 
de femmes consomment 
du collagène pour prendre 
soin de leur peau et se 
bichonnent avec du rétinol 
et de l’acide hyaluronique. 
Malgré cela, elles sont 
encore trop nombreuses à 
ignorer une règle basique 
: ne pas se laver le visage 
sous la douche. Sur TikTok, 
la dermatologue Raj Arora 
s’est récemment exprimée 
sur le sujet. « Se laver 
le visage sous la douche 
peut être préjudiciable à 
votre peau pour un certain 
nombre de raisons, et on me 
pose souvent la question : « 
Pourquoi ne devrais-je pas 
me laver le visage sous la 
douche ? »» Alors pourquoi 
?

1/ L’eau est trop chaude
« La première raison est 
que, lorsque vous êtes sous 
la douche, l’eau a tendance 
à être plus chaude, voire 
brûlante. Se laver le visage 
avec de l’eau chaude peut 
entraîner la perte des 
huiles naturelles. Cela peut 
entraîner des irritations, 
voire des éruptions cutanées 
et une peau sèche », 
explique l’experte. Cela est 
d’autant plus vrai en hiver 
où, de manière générale, 
nous recommandons 
régulièrement de ne pas 
succomber à la tentation de 
la longue douche brûlante 
au risque d’assécher une 
peau (corps et visage) déjà 
fragilisée.  À l’inverse, 
l’eau froide améliore 
la circulation sanguine, 
élimine les toxines et 
resserre les pores, donnant 
ainsi un meilleur aspect à la 
peau.
2/ Les douches sont trop 

longues
« La deuxième raison est 
que lorsque vous prenez une 
douche, vous aimeriez peut-
être prendre une longue 
douche et, si vous vous lavez 
le visage régulièrement 
pendant cette douche, vous 
allez exposer votre peau à 
plus d’eau et la dessécher 
encore plus que nécessaire 
», poursuit le Dr Arora.

3/ Attention aux 
particules d’eau en 

suspension
La troisième et dernière 
raison concerne les gouttes 
d’eau en suspension. 
Lorsque vous vous lavez 
les cheveux, le shampoing 
coule sur le visage et 
cela peut irriter la peau et 
provoquer des réactions, 
explique la dermatologue. 
Cela pourrait exposer 
votre peau aux bactéries 
en suspension dans l’air 
souvent présente dans la 
douche. Cette dernière étant 

le lieu de tous les dangers 
concernant les gouttes 
volantes, nous conseillons 
également aux porteurs de 
lentilles de les mettre après, 
au risque de développer des 
infections potentiellement 
dangereuses. Cet été, 
l’influenceuse américaine 
Rachel Prochnow racontait 
notamment avoir développé 
une kératite amibienne 
après avoir pris sa douche 

avec des lentilles.
Alors comment faire ?

Lavez-vous le visage dans le 
lavabo, à l’eau tiède, après 
ou avant votre douche. Cela 
vous permettra de mieux 
contrôler la température 
de l’eau et vous évitera de 
vous exposer à la vapeur 
trop longtemps ou d’être 
en contact avec d’éventuels 
résidus de shampoing ou 
d’après-shampoing.

«Je suis dermatologue et il est grand temps d’arrêter de se 
laver le visage de cette façon»

Que faire pour soulager des yeux fatigués ?



Le 17e Festival national 
du théâtre professionnel 
(Fntp) s’est ouvert 

vendredi soir à Alger, lors d’une 
cérémonie officielle en hommage 
à la comédienne Nadia Talbi, 
figure emblématique du 4e Art 
algérien, en présence du ministre 
de la Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou.
Accueillie au Théâtre national 
algérien Mahiéddine-Bechtarzi 
(TNA), la cérémonie de cette 
17e édition dédiée à Nadia 
Talbi, 80 ans, s’est déroulée en 
présence de la comédienne, aux 
côtés de figures du théâtre et du 
cinéma algériens ainsi que des 
représentants d’établissements 
culturels et des cadres du 
ministère de la Culture et des 
Arts.
Nadia Talbi, visiblement émue, 
est montée sur scène pour 
exprimer sa «reconnaissance 
et sa gratitude» au public 
nombreux venu lui témoigner 
son «affection», son «soutien» 
et son «égard» au théâtre et à ses 
acteurs.
Dans son allocution d’ouverture, 
le ministre de la Culture et des 
Arts a souligné que le théâtre 
demeure «un art et un outil 
efficace» pour la consécration 
des «hautes valeurs humaines», 

saluant à juste titre, «l’initiative 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
d’instituer le baccalauréat 
artistique».
Relevant la nécessité de 
préserver la mémoire nationale, 
M. Ballalou a affirmé que 
cette édition célébrant le 70e 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse révolution de 
libération nationale, était une 
occasion pour souligner le «rôle 
majeur de l’art et de la culture» 
qui, a-t-il dit, ont contribué 
à «faire connaître, durant le 
combat du peuple algérien 
pour l’indépendance, la cause 
algérienne et à préserver la 
mémoire nationale à travers le 
théâtre».
Le ministre a, d’autre part, 
réaffirmé «le soutien de son 
département au théâtre», en 
accordant un «intérêt particulier» 
à la formation et au théâtre pour 
enfants qui constitue, selon 
lui, un «élément essentiel à la 
sensibilisation culturelle des 
générations futures».
Pour sa part, le commissaire du 
Festival, Mohamed Yahiaoui, a 
souligné «le rôle du théâtre dans 
l’accompagnement de la vie 
culturelle en Algérie» à travers 
les différentes époques, grâce à 

des acteurs qui «ont contribué 
à l’enrichissement de l’action 
théâtrale de notre pays».
La cérémonie d’ouverture a 
été également marquée par la 
présentation du spectacle «70 
sana fi gharamek (Epris de toi.. 
70 ans) du metteur en scène 
Mohamed Cherchel, qui revisite 
les «grandes stations» qui ont 
marqué le 4e Art algérien  durant 
70 ans.
D’une durée de 100 mn, ce 
montage théâtral revient sur la 
Troupe artistique du FLN (Front 
de libération nationale), fondée 
en Tunisie en 1958, retraçant 
dans un déroulement (historique) 
chronologique les premières 
années du théâtre algérien 
à travers des reproductions 
d’oeuvres comme «Galou 
laareb Galou», «Hassan Terro», 
«Les enfants de la Casbah, 
«Ladjouad», et autres spectacles 
qui ont marqué l’action théâtrale 
après l’indépendance de 
l’Algérie.
Associant des comédiens 
anciens à l’image de Mustapha 
Ayad, Allaoua Zermani, Brahim 
Chergui, Hamid Achouri, ou 
encore Hakim Dakkar, aux 
cotés de jeunes comédiens, le 
spectacle évoque des hommes 
de théâtre et leurs expériences à 

l’image d’Abderrahmane Kaki, 
Abdelkader Alloula, Abelhalim 
Raïs, Mustapha Kateb, Kateb 
Yacine, Malek  Bouguermouh, 
Sonia, Mohia et tous les créateurs 
qui ont marqué la scène théâtrale 
algérienne.
«70 sana fi gharamek est un 
hommage à tous les créateurs et 
les enfants de la scène théâtrale 
algérienne, morts ou vivants, qui 
ont marqué, 70 ans durant, la 
scène théâtrale par leurs oeuvres 
évoquées dans ce montage 
théâtral », a expliqué le metteur 
en scène.
Auparavant, la troupe «Assala» 
de Sidi Bel Abbès, a animé à 
la place publique Mohamed-
Touri (à proximité du TNA), un 

spectacle de rue alliant madih et 
raï, devant un public nombreux.
Dix-neuf (19) pièces de 
théâtre, produites par le TNA 
et les théâtres régionaux, 
concourront au 17e Fntp qui se 
poursuit jusqu’au 30 décembre 
prochain, en plus des spectacles 
programmés hors compétition.
Parallèlement aux spectacles, 
des conférences sur «la mémoire 
du théâtre algérien» et «le 
théâtre et les valeurs» font  
partie du programme littéraire 
accompagnant cette édition qui 
coïncide avec la célébration 
du 70e anniversaire du 
déclenchement de la Révolution 
du 1er novembre 1954.

Dans le cadre de la section 
« JCC Classique », la salle 
Tahar-Cheriaa a accueilli, 

le 17 décembre, la projection de la 
copie restaurée du long-métrage 
« Camp de Thiaroye » (1988) du 
réalisateur sénégalais Ousmane 
Sembène, premier lauréat du 
tout premier Tanit d’Or pour son 
premier long-métrage « La Noire 
de… », l’une des toutes premières 
œuvres qui ont enrichi les annales 
de la cinématographie africaine et 
ayant marqué très fort le palmarès 
des JCC dans leur édition de 
lancement (4-11 décembre 1966).
Grand Prix du jury à la Mostra 
de Venise en 1988, le chef-
d’œuvre « Camp de Thiaroye », 
qui rend hommage aux tirailleurs 
sénégalais, est reconnu comme 
la première coproduction Sud-
Sud, ayant réuni notamment dans 
l’équipe technique la monteuse 
tunisienne Kahéna Attia qui a été 
honorée aux côtés des techniciens 
Naâma Jazi, Hassan Daldoul, Lotfi 
Laayouni, Hechmi Joulag et Arbi 

Ben Ali.
La projection de ce film s’inscrit 
dans le cadre de l’hommage 
consacré par la 35e édition des 
Journées cinématographiques de 
Carthage (JCC, 14-21 décembre 
2024) au cinéma sénégalais dont le 
coup d’envoi officiel a été donné, 
le 17 décembre, en présence de 
l’ambassadeur du Sénégal en 
Tunisie, Moustapha Sow.
Prenant la parole, l’ambassadeur 

a exprimé sa gratitude envers 
la direction des JCC pour cette 
reconnaissance, soulignant le 
dynamisme du cinéma sénégalais. 
Il a également mis en lumière 
les efforts du gouvernement 
sénégalais pour moderniser 
l’infrastructure cinématographique 
et soutenir les réalisateurs, qu’ils 
soient confirmés ou émergents, à 
travers des fonds de financement 
spécifiques.

Afin d’appuyer les actions de 
promotion de films sénégalais 
au Sénégal et à travers le monde, 
ainsi que la mobilité des talents et 
des œuvres cinématographiques 
et audiovisuelles sénégalaises, 
le Sénégal s’est doté en 2002 
du Fonds de promotion de 
l’industrie cinématographique 
et audiovisuelle (Fopica), 
un mécanisme d’appui pour 
promouvoir le développement de 
l’industrie cinématographique et 
audiovisuelle sénégalaise.
Dans le cadre de ce « Focus 
Sénégal », un hommage a été 
également rendu à l’un des 
pionniers défenseurs du cinéma 
africain, le cinéaste sénégalais 
Ababacar Samb-Makharam, 
et ce, à travers la présentation 
de l’ouvrage « Ababacar Samb 
Makharam : maître d’œuvre et 
esthète du cinéma panafricain ». 
Pour préserver sa mémoire, sa fille 
Ghaël Samb Sall fait paraître en 
2022 ce livre pour mettre en avant 
la particularité d’un parcours et 

la singularité d’une œuvre d’un 
metteur en scène militant par 
l’image, tant sur le plan esthétique 
que des choix thématiques.
Cet hommage célèbre le cinéma 
sénégalais présent dans toutes 
les sections du festival en 
rendant hommage aux pionniers 
tels qu’Ousmane Sembène 
(1923-2007) et Ababacar Samb 
Makharam (1934-1987), et en 
mettant à l’honneur des réalisateurs 
contemporains qui continuent de 
faire briller le cinéma africain sur 
la scène internationale.
Dans ce contexte, « Focus Sénégal 
» s’est ouvert hier avec l’œuvre 
de romance « Banel et Adama » 
(2023), premier long métrage de 
la jeune cinéaste Ramata Toulay 
Sy qui, à 36 ans, fut la seule 
réalisatrice débutante invitée à 
concourir pour la Palme d’or et 
la Caméra d’or dans le cadre de 
la compétition officielle de la 76e 
édition du Festival de Cannes en 
2023.

Théâtre professionnel 
Ouverture officielle du 17e Fntp à Alger

JCC 2024 
Le cinéma sénégalais à l’honneur, une mémoire 

et une histoire qui remontent à 1966
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Avec ses propositions 
turquoise, jaune, 
rose ou rouge et 

son message d’»unité», 
l’artiste peintre française 
Claire Tabouret, associée 
à l’atelier verrier rémois 
Simon-Marq, a été choisie 
pour réaliser les controversés 
vitraux contemporains de la 
cathédrale Notre-Dame de 
Paris.
Souhaités par le président 
de la République Emmanuel 
Macron et l’archevêque de 
Paris Mgr Laurent Ulrich, 
qui veulent laisser une trace 
contemporaine dans l’édifice 
dévasté par un incendie en 
2019 et entièrement restauré, 
ces nouveaux vitraux doivent 
remplacer fin 2026 six des 
sept baies du bas-côté sud 
(côté Seine) de l’architecte du 
XIXe siècle Eugène Viollet-
le-Duc.
Lors d’une conférence de 
presse mercredi, Claire 
Tabouret, qui vit et travaille 
entre la France et Los Angeles, 
a souhaité que ces oeuvres 
«puissent être comprises 
par tous» et «au service 
de l’unité». «Il fallait de 
l’audace pour oser apporter ce 
mouvement (contemporain) 
essentiel à notre pays, à notre 
religion, à notre culture», a-t-

elle ajouté.
Dans un communiqué, 
l’Elysée et le diocèse de 
Paris soulignent, eux, la «très 
grande qualité artistique» de sa 
proposition, son «adéquation» 
avec le vitrail représentant 
l’arbre de Jessé (1864), qui 
restera en place, ainsi que 
«le respect du programme 
figuratif choisi (...) relatif à la 
Pentecôte».
A compter de la passation du 
marché par l’établissement 
public chargé de rebâtir 
Notre-Dame, six mois d’étude 
sont prévus et environ un an 
et demi de réalisation, selon 
l’Elysée et le diocèse. Pour un 
budget de 4 millions d’euros 
alloués par le ministère de la 
Culture, a indiqué Philippe 
Jost, patron du chantier de 
restauration.
Pétition
Nombre de défenseurs du 
patrimoine à l’origine d’une 
pétition (près de 245.000 
signatures), lancée par le 
patron du site La Tribune 
de l’Art Didier Rykner, 
s’opposent au projet, les 
anciens vitraux (appelés 
grisailles) n’ayant pas été 
endommagés par l’incendie.
Colorés et, pour la plupart, 
composés de motifs floraux et 
géométriques, ils pourraient 

trouver place dans un musée 
ou un autre édifice religieux. 
La question sera examinée 
dans les prochains mois.
Les anti-vitraux contemporains 
mettent notamment en avant 
la charte internationale 
de Venise, interdisant en 
principe le remplacement 
d’oeuvres existantes par de 
nouvelles mais qui n’est pas 
contraignante.
L’association de défense 
du patrimoine Sites & 
Monuments entend saisir 
la justice, ce qui ne pourra 
intervenir qu’une fois déposée 
l’autorisation de travaux, 
équivalent d’un permis de 
construire.
«Ces vitraux sont importants 
pour l’architecture et vont 
disparaître alors que, dans les 
beffrois nord et sud, existent 
des verrières blanches (non 
décoratives et récentes) qui 
pourraient accueillir des 
vitraux contemporains», fait 
valoir Julien Lacaze, président 
de cette association, auprès de 
l’AFP.
Avis défavorable
Huit artistes associés à un 
atelier verrier étaient finalistes 
pour la réalisation des 
nouveaux vitraux à la suite 
d’un appel à candidatures en 
avril, auquel 110 équipes ont 

postulé.
Parmi eux, Jean-Michel 
Alberola, Daniel Buren, Yan 
Pei-Ming, Gérard Traquandi, 
Christine Safa, Flavie Serrière 
Vincent-Petit et Philippe 
Parreno, qui s’est finalement 
retiré en raison de sa charge 
de travail.
Après la dépose d’un panneau 
d’essai, les candidats ont 
passé un grand oral.
Un comité artistique 
composé de 20 membres 
(conservateurs du patrimoine, 
artistes, membres du diocèse 
de Paris, de l’établissement 
public chargé du chantier de 
reconstruction et du ministère 
de la Culture) a été chargé 
par la ministre de la Culture 
Rachida Dati de choisir. Ce 
choix s’est fait «à l’unisson», 

selon son président Bernard 
Blistène.
Notre-Dame de Paris a 
rouvert le 7 décembre, après 
un chantier colossal de cinq 
années.
Le projet de vitraux 
contemporains a reçu un avis 
défavorable de la Commission 
nationale du patrimoine et 
de l’architecture, qui reste 
consultatif. Par le passé, cette 
commission s’était opposée à 
la pyramide du Louvre ou aux 
colonnes de Buren au Palais-
Royal.
En 1965, des vitraux abstraits 
de Jacques Le Chevallier 
(1896-1987) avaient intégré 
la cathédrale avec le soutien 
d’André Malraux, alors 
ministre de la Culture.

Parmi les œuvres 
marquantes du Festival 
International du Film 

de la Mer Rouge à Djeddah 
cette année, «Maria» doit sa 
puissance à l’interprétation 
magistrale d’Angelina Jolie. 
L’actrice y incarne avec brio 
Maria Callas, la légendaire 
soprano grecque qui fit de 
Paris son port d’attache. Le 
film s’ouvre une semaine 
avant sa disparition, le 16 
septembre 1977. Affaiblie, 
vacillante dans son salon, elle 
s’effondre – le récit remonte 
alors le temps pour nous livrer 
ses derniers jours.

À l’instar de nombreuses 
personnalités qui l’ont 
précédée ou suivie, Maria 
traverse une existence 

tourmentée, marquée par 
la démesure et une solitude 
dévorante. Pour son troisième 
biopic, après «Jackie» 

(consacré à Jacqueline 
Kennedy) et «Spencer» (sur la 
Princesse Diana), le réalisateur 
Pablo Larrain nous maintient 
presque exclusivement 
dans sa demeure parisienne, 
transformée peu à peu en cage 
dorée. Recluse volontaire, 
Maria glisse inexorablement 
vers son destin.
Le film retrace son parcours 
chaotique, des quartiers 
défavorisés d’Athènes sous 
l’occupation nazie jusqu’aux 
prestigieuses salles de concert 
d’Europe et d’Amérique, 
entremêlant sa liaison 
tumultueuse avec l’armateur 

grec Aristote Onassis.
Si Larrain opte pour une 
mise en scène minimaliste – 
suivant Maria dans l’intimité 
de son appartement ou lors 
de ses errances dans les 
quartiers huppés de Paris – on 
devine la tempête qui couve 
tandis qu’elle s’enfonce dans 
l’autodestruction.
Cette production chilienne 
tire sa force de l’interprétation 
saisissante d’Angelina Jolie, 
qui habite son personnage 
avec une justesse remarquable. 
Sa performance, empreinte 
de tragédie et de mélancolie, 
porte le film vers les sommets.

Notre-Dame de Paris 
L’artiste Claire Tabouret réalisera les controversés 

nouveaux vitraux

‘Maria’, porté par une Angelina Jolie éblouissante
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La performance de 
Céline Dion aux 
JO de Paris est 

historique. Atteinte du 
syndrome de la personne 
raide, la chanteuse a pour-
tant réussi à combattre ses 
symptômes pour se pro-
duire face au public, grâce 
à l’aide du médecin qui la 
suit depuis le début.

CITÉ DANS CET AR-
TICLE

Cela fait des années que 
Céline Dion est atteinte 
d’une maladie rare, appe-
lée syndrome de la per-
sonne raide. Un trouble 
neurologique grave, qui 
lui cause des raideurs mus-
culaires et des spasmes 
sévères. À tel point que 
la veuve de René Angelil 
a dû mettre sa carrière en 
pause. “Ces spasmes af-
fectent ma vie de tous les 
jours, à plusieurs niveaux. 
J’ai parfois des difficultés 
à marcher et je ne peux 
pas toujours utiliser mes 
cordes vocales pour chan-
ter comme je le souhaite-
rais», déclarait-elle dans 

une vidéo publiée sur Ins-
tagram en décembre 2022. 
À cause de cette maladie, 
Céline Dion souffre éga-
lement de grosses difficul-
tés pour chanter, car ses 
cordes vocales sont para-
lysées.

“Le corps se raidit, la 
voix. Tout arrête de fonc-
tionner. Ça peut être pour 
quelques minutes, mais ça 
peut être des heures aussi. 
Mon système immuni-
taire n’est pas assez fort 
pour combattre et pour me 
défendre, donc je perds 

conscience... Ça devient 
tellement intense qu’on 
perd conscience”, souli-
gnait l’interprète de Pour 
que tu m’aimes encore au-
près de TF1. Et pourtant. 
La diva internationale 
était bien présente lors 
de la cérémonie d’ouver-
ture des Jeux Olympiques 
de Paris en juillet 2024. 
Depuis la Tour Eiffel, la 
mère de René-Charles 
a interprété L’hymne à 
l’amour d’Edith Piaf, en 
laissant s’exprimer toute 
sa puissance vocale. Une 

performance historique 
qui, des mois après, conti-
nue de diviser car certains 
sont persuadés que Céline 
Dion a chanté en play-
back.

Comment Céline Dion a-
t-elle réussi à chanter aux 
JO malgré sa maladie ?

Mais si Céline Dion a 
pu se produire aux Jeux 
Olympiques, c’est grâce à 
un travail de rééducation 
de longue haleine pour 
lequel elle a été accompa-
gnée par Amanda Piquet, 
neurologue à l’université 

du Colorado, spécialiste 
de sa maladie. “Elle est 
venue nous voir à l’hôpi-
tal universitaire de Den-
ver, pour notre expertise 
dans les maladies auto-im-
munes”, s’est souvenue la 
spécialiste auprès de BFM 
TV. Elles ont mis en place 
un protocole, à base de 
cinq jours d’entraînement 
physique par semaine des-
tiné à assouplir l’ensemble 
de ses muscles.

Un traitement destiné à 
ralentir l’évolution des 
symptômes. En revanche, 
la maladie ne disparaîtra 
jamais. “Même avec nos 
meilleurs traitements, on 
ne fait pas disparaître la 
maladie. Mais on peut la 
gérer, je fais souvent le 
parallèle avec le diabète. 
Il y a des hauts et des bas, 
mais quand on a trouvé le 
traitement approprié, il y 
a plus de bons jours que 
de mauvais”, a souligné 
la spécialiste. Un travail 
titanesque, qui a permis 
à Céline Dion de renouer 
avec la scène

Camille Santoro 
s’apprête à pas-
ser son deuxième 

Noël en tant que maman 
solo. Sur Instagram, la 
star découverte dans Fa-
milles nombreuses, la vie 
en XXL, a expliqué à sa 
communauté être “triste” 
à l’approche des fêtes à 
cause de ses jumeaux.

Le quotidien n’est plus 
le même pour Camille 
Santoro depuis plus d’un 
an. Après des années 
à avoir filé le parfait 
amour avec Nicolas, la 
maman découverte dans 
Familles nombreuses, la 
vie en XXL, s’est sépa-
rée du père de ses en-
fants. Sur Instagram au 
moment de leur sépara-
tion, la mère de six en-
fants avait expliqué que 
son couple s’était perdu, 

après avoir enchaîné “les 
coups durs”. Désormais, 
Camille Santoro s’orga-
nise seule dans son quo-
tidien. Ce qui n’est pas 
simple du tout avec ses 
enfants. “Quand tu es 
seule, tu n’as pas forcé-
ment envie de cuisiner. 
D’ailleurs, je ne suis pas 
une grande cuisinière. Je 
n’ai appris à cuisiner que 
pour une famille nom-
breuse. La semaine où 
je n’ai pas les enfants, 
je ne me nourris pas for-
cément bien. Quand ils 
sont là, je commence ma 
journée avec le réveil 
des enfants. Pendant leur 
petit déjeuner, j’en pro-
fite pour me préparer et 
j’enchaîne avec la pré-
paration des minus. Une 
fois [les enfants] dépo-
sés à l’école, je rentre 

à la maison. Je remets 
de l’ordre, je lance les 
machines, je fais le tour 
des chambres. […] Et je 
pars au bureau”, avait 
énuméré la starlette sur 
Instagram.

Camille Santoro a peur 
que ses jumeaux ne 
croient plus au Père Noël

Heureusement, elle est 
très proche de Nicolas, 
avec lequel ils veillent à 
ce que leurs enfants ne 
manquent de rien, mal-
gré leur séparation. Et 
cela passe forcément par 
Noël, qui va être l’occa-
sion pour la jeune ma-
man de se plonger dans 
cette période remplie de 
magie. Mais l’ancienne 
collègue d’Amandine 
Pellissard est consciente 
aussi que le temps passe. 
La preuve, elle a partagé 

en story sur son compte 
Instagram la vidéo d’une 
utilisatrice qui expliquait 
que son fils ne croit plus 
au Père Noël. Une situa-
tion qui résonne dans le 
coeur de Camille San-
toro. “J’ai trouvé ça très 
beau. J’ai l’impression 
cette année que je suis 
probablement sur la fin 

avec les jumeaux. Je dois 
avouer que ça m’attriste 
un peu, comme la pre-
mière fois avec Ales-
sio”, a-t-elle confié à ses 
abonnés. En espérant 
que la magie de Noël 
fonctionne encore un 
peu pour les enfants de 
Camille Santoro !

«Il y a des hauts et des bas» :
 Céline Dion malade, la médecin

 qui la suit depuis le début brise le silence

Camille Santoro (FamilleS nombreuSeS) “triSte” : 
grand bouleversement pour ses jumeaux avant Noël



Le professeur algérien El 
MouhoubMouhoud a 
été élu mardi dernier à 

la présidence de l’Université 
de Paris des sciences et lettres 
(PSL). Une des plus prestigieuses 
institutions universitaires de 
France (et du monde).
Né le 13 juin 1960 à Tifrit 
N’Ath Oumalek (Tizi-Ouzou), 
en Kabylie. Ce chercheur 
prolifique a su, au fil de son 
parcours, allier excellence 
académique et engagement 
international. Auteur de plus 
de 100 articles scientifiques et 
une vingtaine d’ouvrages. Il 
est reconnu pour ses travaux 
sur la mondialisation, les 
migrations et le développement 
économique, notamment dans la 
région MENA (Moyen-Orient et 
Afrique du Nord).

Avec 28 voix pour et une seule 
contre, sans aucune abstention, 
cette élection marque un tournant 
majeur dans sa carrière. Saluée 
par une large majorité au sein 
du conseil d’administration et 
du directoire de l’université. Un 
soutien unanime qui témoigne 
de la reconnaissance de ses 
compétences et de son parcours 
exceptionnel.
El MouhoubMouhoud à la tête de 
l’Université PSL : une ascension 
brillante d’un intellectuel 
algérien
Le mandat du chercheur algérien 
El MouhoubMouhoud s’étendra 

sur cinq ans, avec une possibilité 
de renouvellement (une seule 
fois). En effet, son élection fait 
de lui le premier professeur 
d’origine algérienne à occuper 
le poste de président dans une 
institution de cette envergure.
Le parcours académique d’El 
MouhoubMouhoud est à la 
hauteur de ses ambitions. Après 
avoir obtenu son doctorat 
en sciences économiques à 
l’Université Paris 1 Sorbonne 
en 1991. En 1994, il a obtenu 
le titre d’agrégé des facultés des 
sciences économiques. Par la 
suite, il a exercé dans différentes 
universités françaises. Dont 
l’Université Paris-Dauphine, où 
il a dirigé le Master en affaires 
internationales. De plus, il a 
mené des recherches de pointe au 
sein du laboratoire d’économie 

de Dauphine-DIAL.
Par ailleurs, cet intellectuel 
d’origine algérienne est le 
fondateur du Groupement de 
recherche international du CNRS 
(institution de développement 
des recherches économiques 
euro-méditerranéennes). Ainsi, 
son expertise a été sollicitée 
par plusieurs universités et 
organismes internationaux 
tels que l’ONU, l’OCDE et la 
Banque mondiale.
Le parcours exceptionnel de 
Mouhoud El Mouhoub : de Tizi-
Ouzou à la présidence d’une 
prestigieuse institution en France
En plus de ses recherches 
scientifiques, El 
MouhoubMouhoud est 
également écrivain. Il a publié 
une vingtaine d’ouvrages et 
100 articles scientifiques sur 

des thématiques clés, comme 
l’économie des territoires, les 
migrations et la mondialisation. 
Parmi ses publications les plus 
remarquées figurent
• Économie des services 
et développement des territoires 
(2010)
• Mondialisation et 
délocalisation des entreprises 
(2017) ;
• L’immigration en 
France (2017) ;
En somme, l’arrivée du Pr 
El MouhoubMouhoud à la 
présidence de l’université PSL 
lui permettra de guider l’une 
des institutions universitaires les 
plus influentes au monde. Ainsi, 
Son élection illustre une fois de 
plus la réussite des Algériens à 
l’international, qui brillent dans 
différents domaines.

En dépit des idées 
souvent véhiculées 
sur cette destination, 

l’Algérie attire de plus en 
plus de voyageurs curieux. 
C’est le cas d’Aurélien et de 
Mathieu, deux amis français, 
qui malgré les stéréotypes, ont 
osé poser leurs valises dans le 
plus grand pays d’Afrique, 
témoignant de leur volonté 
de découvrir une destination 
authentique et de percer les 
mystères de ce pays.
Dans une série de vidéos 
publiée par Liik.TV, Aurélien 
et Mathieu invitent les 
internautes à suivre ce périple, 
où chaque instant promet une 
nouvelle aventure.
Aurélien et Mathieu 

découvrent les joyaux d’Alger 
: une ville vivante, riche en 
histoire et en saveurs
Lassés du rythme effréné de 
leur quotidien parisien, les 
deux inséparables amis ont 
décidé de prendre leur envol 
et de s’immerger dans une 
culture totalement différente. 
Leur choix s’est alors porté 
sur l’Algérie, une destination 
riche en histoire et en paysages 
à couper le souffle.

Les deux voyageurs ont 
partagé leur voyage en Algérie 
sur la toile, témoignant d’un 
pays magnifique, des gens 
incroyables et un séjour 
inoubliable.
Leur périple en Algérie a 
commencé par un séjour de 
deux jours dans la capitale 
Alger. De la Casbah, aux 
ruelles animées de la ville, en 
passant par le Jardin d’essai 
et en explorant la Grande 
mosquée d’Alger, les deux 
touristes ont eu l’occasion de 
découvrir une ville vivante, 
riche en histoires et en culture.
Par ailleurs, le deuxième 
jour de l’aventure, les deux 
amis ont mis le cap sur la 
richesse culturelle de la ville 

: entre la visite de Notre 
Dame d’Afrique et les soirées 
animées d’Alger, Mathieu et 
Aurélien ont bien profité de 
ce séjour. Et pour couronner 
le tout, ils ont savouré la 
Rechta, un plat traditionnel 
qui leur a permis de découvrir 
les saveurs authentiques de la 
cuisine algérienne.
Cap sur Bou Saâda et au-delà
Après deux jours à 
s’émerveiller devant la beauté 
de la capitale, les deux amis 
ont pris la route à destination 
de Bou Saâda. Une ville 
qui promet des paysages 
époustouflants, une histoire 
gravée sur le sable et des 
moments de pure adrénaline.
Une fois arrivés, Aurélien 

et son ami Mathieu ont pris 
le temps de prendre le petit-
déjeuner dans un restaurant 
local pour découvrir les 
spécialités de la région. Et 
ce, avant de se lancer dans 
une atmosphère unique en 
visitant d’abord l’ancienne 
mosquée de Sidi Thameur, 
puis le Moulin Ferrerro, une 
ruine dans le désert où ont été 
tournés de nombreux films 
hollywoodiens.
Après un tour de quad dans les 
sables du désert et un délicieux 
thé, les deux Parisiens quittent 
l’Algérie pour s’envoler une 
nouvelle fois à destination de 
la France. « C’est un moment 
de pur bonheur que tu ne vis 
qu’une seule fois dans ta vie«

Les deux équipes logées 
dans la même enceinte 
occupant la troisième 

place, ont entamé les hostilités 
au stade du 19 mai 1956 
avec beaucoup de prudence, 
n’opérant en effet que par 
des contres. Drivés ainsi cette 
semaine par le nouveau coach 
Aziz Abbes, les coéquipiers 
de Mokhtar Hichem sont 
sommés donc devant leur 

public de réaliser un bon 
résultat afin d’améliorer leur 
classement et surtout chasser 
le doute chez les fans des 
rouges après la dernière 
déconvenue contre l’US 
Chaouia. Ainsi les locaux ont 
entamé les hostilités selon le 
plan tactique concocté par le 
nouveau coach et surtout avec 
un mental de vainqueur. Il a 
fallu cependant le 2èmehalf 
dans cette confrontation 

pour réussi enfin a planté la 
première banderille sur corner 
aux retours des visiteurs 
sur corner avant d’aggraver 
le score à la fin du temps 
réglementaire sur un penalty 
sifflé par l’arbitre Ibrir 
Abdallah à l’ultime minute de 
la partie. Ainsi par ce nouveau 
succès les Tuniques restent 
collées au groupe de tête en 
attendant de mieux faire.
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Aurélien et Mathieu découvrent l’Algérie
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